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Le président de la République reçoit le Secrétaire 
du Comité central du mouvement palestinien Fatah

Radjoub:

Espoir pour la fin de la division 
entre Palestiniens sous 
la conduite de l’Algérie

Le Premier ministre transmet 
les condoléances du président 
de la République à l’Emir de 

l’Etat du Koweït

L’Algérie continuera à soutenir l’effort 
collectif africain, affirme Attaf

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a reçu, dimanche, le 

Secrétaire du Comité central du 
mouvement palestinien Fatah, 
le Général-Major Jibril Rajoub, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, 

Monsieur Abdelmadjid Tebboune 
a reçu, ce jour, le Général-Major 
Jibril Rajoub, Secrétaire du 
Comité central du mouvement 
palestinien Fatah.
La rencontre s’est déroulée en 
présence du Général d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire 

(ANP), du Directeur de Cabinet 
par intérim de la Présidence de la 
République, Boualem Boualem, 
du Directeur général de la Sécurité 
intérieure, le Général-Major 
Djamel Kehal et du Secrétaire 
général du ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Lounes 

Magramane, du côté algérien, et 
du membre du Comité exécutif 
de l’Organisation de libération 
de la Palestine (OLP), Ahmad 
Majdalani et de l’ambassadeur de 
l’Etat de Palestine à Alger, son 
excellence, Fayez Abu Aita, du 
côté palestinien”, lit-on dans le 
communiqué.

Le Secrétaire du Comité central du 
mouvement palestinien Fatah, le 
Général-Major Jibril Rajoub, a 

exprimé, dimanche, son vœux de voir se 
dissiper toute division entre les factions 
palestiniennes “sous la conduite de 
l’Algérie qui ne cherche aucun intérêt et 
qui ne cède à aucun chantage”.
Dans une déclaration à l’issue d’une 
audience que lui a accordée le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le Général-Major Jibril Rajoub 
a indiqué que le Président Tebboune avait 
transmis un message clair au mouvement 
Fatah, dans lequel il a assuré que “2024 
sera l’année de la consécration de 
l’établissement de l’Etat palestinien avec 
Al-Qods comme capitale”.
Le Secrétaire du Comité central du 
mouvement “Fatah” a indiqué que 
l’Algérie “a toujours pris parti pour la 
Palestine et pour la volonté populaire, 
sans condition aucune et loin de toute 
ingérence étrangère”, ajoutant que 
“l’année prochaine sera effectivement 
l’année de la fin de l’occupation et de 
l’établissement de l’Etat palestinien, avec 
le début du mandat de l’Algérie en tant 
que membre non permanent au Conseil de 
sécurité des Nations unies” .
Le Général-Major Rajoub a évoqué la 
conjoncture difficile que traverse le peuple 
palestinien face à l’agression sioniste qui 
“cible le projet de l’Etat”, qualifiant ce qui 
se passe à Ghaza de “dernier cri en termes 
de crime et de terrorisme d’Etat”.
Il a affirmé, dans ce sens, que les 
Palestiniens “ont toujours vu en l’Algérie, 
et en son peuple vaillant, sous la conduite 
du Président Abdelmadjid Tebboune, le 
symbole de l’unité de ce pays et la fierté 
de ce peuple”.
“Nous sommes venus en Algérie, porteurs 
d’un message à son peuple et à son 
président, affirmant que nous fondons de 
grands espoirs en vous, l’Algérie ayant été 
d’un grand soutien pour la Palestine durant 
toutes les étapes historiques du parcours 
de la lutte nationale palestinienne, et ayant 
toujours constitué la source à même de 
réunir toutes les conditions de protection 
du projet d’établissement de l’Etat 
de Palestine indépendant, pleinement 
souverain, parallèlement au règlement de 
la question des réfugiés conformément aux 

résolutions de la légalité internationale”, 
a-t-il indiqué.
A ce stade, le soutien apporté par 
l’Algérie au peuple palestinien a pour 
but “la cessation de la division”, selon 
le responsable palestinien qui a affirmé à 
l’adresse du mouvement Hamas : “nous 
sommes face à un tournant décisif et un 
grand défi. Il est grand temps d’unifier 
nos positions”. Il a également, appelé le 
mouvement depuis l’Algérie au nom de 
la direction palestinienne à “adopter une 
approche politique en relation avec projet 
de l’Etat de Palestine”.
A ce propos, il a appelé les mouvements 
Hamas et le Jihad islamique à un 
consensus sous la bannière de l’Algérie 
qui ne cherche aucun intérêt et qui ne cède 
à aucun chantage, ni au Proche-Orient ni 
au-delà, mettant l’accent sur l’impératif de 
“réunir toutes les conditions pour la tenue 
d’élections palestiniennes nationales 
libres”.
“Le Gouvernement national palestinien 
espéré doit être celui de tous les 
Palestiniens couvrant l’ensemble des 
terres palestiniennes en Cisjordanie, à 
Ghaza et à El-Qods, un gouvernement qui 
assume pleinement ses responsabilités”, 
a-t-il insisté.
Il est impératif, poursuit le Général-Major 
Rajoub, que “ce Gouvernement assume 
des missions claires et ait des références 
bien définies, notamment la préparation du 
peuple palestinien à la tenue d’élections 
libres et démocratiques en vue d’établir 
une alliance entre toutes les composantes 
du système politique national palestinien”.
“Il est grand temps de surmonter les 
désaccords et d’aller de l’avant, autant 
d’efforts dont dépend la tenue d’une 
conférence internationale visant à mettre 
un terme à la souffrance du peuple 
palestinien face à l’occupant sioniste 
inique”, a-t-il conclu.

Le Premier ministre, Nadir Larbaoui a transmis, 
lundi, les condoléances du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, à 

son frère, l’Emir de l’Etat du Koweït, Son Altesse 
Cheikh Meshaal al-Ahmad al-Jaber al-Sabah, suite 
au décès de Cheikh Nawaf al-Ahmad al-Jaber al-
Sabah, indique un communiqué des services du 
Premier ministre.
“Représentant du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, est arrivé, ce jour, au Koweït accompagné 
du ministre de l’Intérieur, des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du territoire, où il a été reçu 
par l’Emir de l’Etat du Koweït, Son Altesse Cheikh 
Meshaal al-Ahmad al-Jaber al-Sabah”, précise le 
communiqué.
Le Premier ministre a transmis “les condoléances 
du président de la République à son frère suite au 
décès du regretté Cheikh Nawaf Al-Ahmad Al-Jaber 
Al-Sabah”.

A cette occasion, l’Emir de l’Etat du Koweït a 
exprimé “ses vifs remerciements et son estime pour 
le président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et au peuple algérien pour leurs 
condoléances et leur sincère sympathie dans 
cette douloureuse épreuve”, saluant “les relations 
privilégiées entre les deux pays frères et rappelant 
sa participation au Sommet arabe tenu à Alger et le 
rôle important du président de la République dans le 
succès de cette rencontre”, conclut la même source.

Le ministre des Affaires étrangères, Ahmed 
Attaf, a pris la parole lors de l’ouverture de la 
10ème Conférence de haut niveau sur la paix 

et la sécurité en Afrique. Il a souligné l’engagement 
sans faille de l’Algérie envers le Conseil de sécurité 
de l’ONU, affirmant que le pays travaillera de concert 
avec le Mozambique et la Sierra Leone pour servir les 
intérêts du continent africain.
Attaf a insisté sur la nécessité d’une voie africaine au 
sein des Nations Unies, particulièrement à la suite de 
l’effondrement de l’organisation de la sécurité et de la 
paralysie du Conseil de sécurité. Selon lui, l’ONU doit 
retrouver une direction africaine pour répondre aux 
défis actuels.
Le ministre des Affaires étrangères a également 
souligné le soutien du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, aux efforts déployés lors 
de cette conférence de haut niveau. Il a déclaré 
que l’Algérie continuera à appuyer les initiatives 
collectives de l’Afrique, visant à garantir les conditions 
nécessaires pour le succès de ces démarches.
Inquiétudes face à la situation en Palestine occupée
Abordant la situation préoccupante en Palestine 
occupée, en particulier dans la bande de Gaza, Attaf 
a exprimé ses inquiétudes quant au non-respect 
par l’occupant sioniste des lois et conventions 
internationales, ainsi que des résolutions de l’ONU. Il 

a déploré la transformation de Gaza en un « cimetière 
des principes des lois » qui ont façonné l’ordre mondial 
actuel.
Ahlmed Attaf a souligné le piétinement des droits des 
civils palestiniens, privés de la protection qui leur était 
due en vertu du droit international. Il a questionné le 
silence face aux appels répétés du secrétaire général de 
l’ONU et s’est interrogé sur la façon dont l’occupant 
bénéficie de toutes les facilités pour exterminer tout un 
peuple sans être soumis à un quelconque contrôle ou 
sanction.
Pour conclure, le ministre des Affaires étrangères 
a lancé un appel vibrant à l’action internationale, 
soulignant l’urgence de mettre fin à la guerre atroce en 
Palestine et de faire respecter les droits fondamentaux 
du peuple palestinien. Il a insisté sur la nécessité d’une 
mobilisation internationale pour contraindre l’occupant 
à respecter les principes et les valeurs universelles.
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Préparation du Ramadan 2024 : 
3 ministères mettent un coup d’accélérateur

anesthésie dentaire :
Élimination du monopole étranger et soutien 

de la production locale

aaPI : 
4651 projets d’investissement enregistrés à fin novembre

Le marché national 
des produits de large 
consommation est au 

cœur des préoccupations du 
gouvernement, et pour renforcer 
le suivi et la coordination, 
un comité intersectoriel a été 
installé hier. La cérémonie 
d’inauguration, dirigée par Tayeb 
Zitouni, ministre du Commerce et 
de la promotion des exportations, 
s’est déroulée au siège du 
ministère.
En effet, le comité intersectoriel 
se compose de représentants du 
ministère de l’agriculture et du 
développement rural, ainsi que 
du ministère de l’industrie et de 
la production pharmaceutique. 
Sous la présidence du ministère 
du commerce et de la promotion 

des exportations, ce comité 
vise à assurer une coordination 
efficace entre les départements 
ministériels.
La cérémonie d’inauguration a 
réuni les secrétaires généraux des 
ministères concernés, les cadres 
du secteur du commerce et de 
la promotion des exportations, 
ainsi que les directeurs généraux 
de l’office professionnel algérien 
des céréales (OAIC) et du groupe 
Agrodiv.

Objectif : 
Garantir la continuité 

de l’approvisionnement
En outre, le ministre Zitouni 
a souligné que la création de 
ce comité s’inscrit dans les 
efforts des autorités supérieures 
pour garantir la continuité de 
l’approvisionnement en produits 
de large consommation. Il a 
précisé que le comité a pour 
mission de coordonner les actions 
des trois ministères afin de suivre 
le marché national avec précision 
et efficacité, assurant ainsi un 
approvisionnement suffisant en 
biens essentiels pour répondre à 
la demande nationale.
De plus, afin d’optimiser son 
efficacité, le comité intersectoriel 
se verra étendre aux 58 wilayas 

du territoire national, et cette 
extension se fera à travers 
la mise en place de comités 
multisectoriels locaux dans 
chaque wilaya. Cette stratégie 
vise à garantir une surveillance 
approfondie du marché à l’échelle 
nationale.
Le comité intersectoriel a 
également pour mission 
d’anticiper les besoins du 
mois sacré de Ramadan. 
Il élaborera un calendrier 
d’approvisionnement en produits 
de large consommation, en 
mettant l’accent sur ceux qu’on 
demande plus particulièrement 
pendant cette période spéciale. 
Cette anticipation vise à assurer 
une disponibilité adéquate des 
produits essentiels durant le mois 

sacré.
Pour conclure, l’installation du 
comité intersectoriel marque une 
étape cruciale dans les efforts du 
gouvernement pour garantir la 
stabilité de l’approvisionnement 
sur le marché national. La 
coordination entre les ministères 
et l’extension à l’échelle nationale 
reflètent l’engagement envers une 
gestion efficace et prévoyante 
des ressources. En anticipant les 
besoins du mois de Ramadan, le 
comité démontre son engagement 
envers le bien-être de la population 
et la stabilité économique du 
pays. Cette initiative, véritable 
bouclier contre les fluctuations du 
marché, contribuera à renforcer la 
résilience de l’économie nationale 
face aux défis futurs.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
Pharmaceutique, Ali 

Aoun, a annoncé avec satisfaction 
la disponibilité du médicament 
destiné à la médecine dentaire. 
Plus de 6,850,000 doses ont été 
mises sur le marché, dont environ 
5 millions au cours des trois 
derniers mois.
Lors d’une séance d’écoute 
devant la commission de la 
santé au Parlement, le ministre a 
souligné que plus de 6,850,000 
doses du médicament dentaire 
ont été mises à disposition sur le 

marché, dont près de 5 millions 
au cours des trois derniers mois. 
Cette démarche vise à répondre 
à la demande croissante dans le 
secteur dentaire.
Le ministre a également 
indiqué qu’environ 600,000 
doses supplémentaires seront 
distribuées cette semaine pour 
répondre aux besoins urgents. 
Par ailleurs, 1,700,000 doses sont 
en attente de dédouanement et 
seront disponibles au cours de la 
semaine en cours.
En plus des doses déjà sur 
le marché, environ 950,000 

doses sont actuellement sous 
surveillance et en cours de 
dédouanement. Le ministre a 
également révélé que 1 million 
de doses supplémentaires seront 
disponibles d’ici la mi-décembre, 
avec d’autres quantités prévues 
pour la fin de l’année.
Le ministre Ali Aoun a abordé 
le problème de la rareté du 
médicament dentaire, attribuant 
cette situation à un laboratoire 
étranger qui monopolisait le 
médicament. Il a déclaré que ce 
laboratoire étranger tentait de 
vendre le médicament à des prix 

allant de 5 à 15 euros, une pratique 
qui a été catégoriquement rejetée.
Le ministère de l’Industrie et de 
la Production Pharmaceutique 
poursuit ses efforts pour diversifier 
les sources d’approvisionnement 
en enregistrant de nouveaux 
médicaments anesthésiants. 

En outre, quatre projets de 
production locale sont en cours 
de mise en place pour renforcer 
l’autosuffisance nationale.
En conclusion, le ministre Ali 
Aoun a souligné l’engagement 
continu de son ministère à assurer 
un approvisionnement adéquat 
en médicaments dentaires, tout 
en luttant contre les pratiques 
monopolistiques étrangères. Ces 
développements sont essentiels 
pour garantir la disponibilité 
constante de médicaments 
cruciaux sur le marché 
pharmaceutique national.

Le nombre de projets 
enregistrés au niveau de 
l’Agence algérienne de 

promotion de l’investissement 
(AAPI) a atteint 4651 projets, à la 
fin du mois de novembre dernier, 
a indiqué le Directeur général de 
l’agence, Omar Rekkache.
Animant un point de presse 
en marge de la cérémonie 
d’ouverture de la 3ème édition 
de la Conférence algérienne 
sur l’investissement (Algeria 
Investment Conference) qui 
se tient à Alger sur deux jours, 
M. Rekkache a déclaré que ce 
chiffre représentait “le nombre 
des projets enregistrés depuis 
le 1er novembre 2022, date de 
début des activités de l’agence, 
et jusqu’au 30 novembre 
dernier”, précisant que ce nombre 
incluait “90 projets impliquant 
les étrangers, entre projets en 
IDE (investissements directs 
étrangers) et investissements en 
partenariats”.
Il a fait savoir que l’AAPI a 

entamé une opération visant 
à s’assurer que les opérateurs 
ayant enregistré des projets ont 
réellement lancé la phase de leur 
réalisation, tout en expliquant que 
cette démarche n’était “nullement 
une opération de contrôle mais, 
plutôt une façon de connaitre le 
taux de réalisation de ces projets 
et de recenser les obstacles qui 
pourraient être à l’origine du 

retard dans le démarrage de ces 
investissements, dans le but de les 
accompagner”.
Evoquant la mise en avant de la 
place de l’Algérie sur la scène 
internationale, notamment 
continentale, dans le domaine de 
l’investissement, le DG de l’AAPI 
a évoqué dans son intervention 
l’entame des procédures “pour 
adhérer à l’ensemble des 

organisations internationales les 
plus actives” (dans le domaine 
de l’investissement), annonçant 
à l’occasion que l’”AAPI 
sera membre de l’Association 
mondiale des agences de 
promotion des investissements 
(World Association of Investment 
Promotion Agencies – WAIPA), à 
partir du mois de janvier 2024”.
“La demande a été déposée 
officiellement, la semaine 
dernière, à New Delhi (Inde) par 
le représentant de l’AAPI qui 
a pris part à la 27ème édition 
de la conférence mondiale sur 
l’investissement” (du 11 au 
14 décembre en cours), a-t-il 
expliqué en ajoutant que l’agence 
préparait également “son 
adhésion à l’Association africaine 
des agences de promotion de 
l’investissement”.
Une adhésion qui vise “à avoir 
une position à la hauteur des 
potentialités de l’Algérie et de sa 
place dans la région”, a souligné 
M. Rekkache.

D’autre part, le responsable 
a indiqué que l’AAPI allait 
“institutionnaliser et consacrer 
une journée mondiale de 
l’investissement en Algérie 
baptisée Invest DZ, qui sera un 
rendez-vous annuel consacré à la 
promotion de l’investissement en 
Algérie”.
Concernant la plateforme 
numérique de l’investisseur qui 
traitera les demandes d’octroi 
du foncier économique, dont la 
gestion a été attribuée à l’AAPI 
conformément à la Loi fixant 
les conditions et les modalités 
d’octroi du foncier économique 
relevant du domaine privé de 
l’Etat destiné à la réalisation 
de projets d’investissement, 
le responsable a affirmé que 
son lancement se fera “dès que 
les textes seront publiés et les 
préparatifs techniques finalisés”, 
tout en indiquant qu’il “espère 
le lancement de la procédure 
d’octroi au plus tard vers la fin du 
1er trimestre 2024”.
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Mettre en œuvre la stratégie nationale 
de gestion et de traitement de déchets

FoRÊTS:

Instructions pour la préparation du plan national de prévention 
et de lutte contre les incendies pour 2024

MÉdICaMENTS:

Le modèle économique de Saïdal permettra 
de réduire la facture d’importation en 2026

La ministre de l’Environnement 
et des Energies renouvelables, 
Fazia Dahleb, a affirmé samedi 

à Tissemsilt la détermination de son 
département à mettre en œuvre la 
stratégie nationale de prise en charge 
de la gestion, de la récupération et 
du traitement des déchets ménagers, 
industriels et inertes.
En recevant des explications sur 
l’opération de récupération du carton 
à l’unité relevant de l’Entreprise du 
centre d’enfouissement technique au 
chef-lieu de wilaya, Mme Dahleb a 
souligné que cette stratégie est basée 
sur des données techniques ayant 
prouvé une hausse de la valeur des 
déchets en Algérie, qui a atteint 
depuis le début d’année en cours 207 
milliards DA contre 151 milliards 
DA en 2022.

Cette stratégie vise à encourager les 
initiatives locales et nationales dans 
le cadre du recyclage des déchets, 
à sa tête le tri domestique suivi 
de la répartition des bacs par les 
communes et la collecte des déchets 
où chaque produit est trié, à l’instar 
du verre, du papier et du plastique, 
a-t-elle indiqué, insistant qu’il faut 
œuvrer à développer une industrie 
nationale de ces bacs.
La ministre a souligné, dans son 
intervention au siège de la wilaya 
lors d’une présentation de l’état 
d’avancement des projets ayant 
bénéficié au secteur à travers 
le programme complémentaire 
approuvé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune au profit de la wilaya, 
que la vision selon laquelle les 

centres d’enfouissement technique 
des déchets sont au bout du compte 
doit changer, soutenant que tous 
les déchets sont en grande partie 
des matières premières qui doivent 
être récupérées et valorisées 
écologiquement et économiquement.
Elle a fait savoir que la quantité des 
déchets éliminés est estimée à 34 
millions de tonnes dont 13,5 millions 
de tonnes d’ordures ménagères et 
que seulement 10 % sont valorisés, 
soulignant qu’il faut donc donner 
une valeur économique à ces 
déchets, surtout que les efforts se 
concentrent sur la récupération de 30 
% des déchets ménagers, de 50 % des 
déchets inertes produits des chantiers 
de bâtiment et de 30 % des déchets 
industriels d’ici 2030.
Par ailleurs, la ministre a présidé 

une cérémonie de remise de 22 
camions compacteurs au profit de 
21 communes et de l’entreprise de 
nettoyage du chef-lieu de wilaya 
“Wanchariss Net” dont l’acquisition 
a coûté 180 millions de dinars sur le 
budget alloué à la wilaya, estimé à 
1,9 milliard de dinars.
A l’occasion, une visite a également 
été réservée au projet de réalisation 
d’un centre de déchets inertes dans 
la commune de Tissemsilt et à la 
mise en service d’une station de 
traitement des lixiviats de déchets au 

centre d’enfouissement technique, 
en plus de l’inspection d’une unité 
de récupération du carton au même 
centre.
Le programme de la visite de la 
ministre dans la wilaya de Tissemsilt 
prévoit dans la commune de Thenia 
la pose de la première pierre de 
réalisation d’une deuxième tranchée 
de la décharge contrôlée outre 
l’inspection d’une micro-entreprise 
de récupération et de recyclage des 
déchets financée dans le cadre de 
l’ Agence nationale d’appui et de 
développement de l’entrepreneuriat 
(ANADE).
Dans la commune de Khemisti, 
une autorisation d’exploitation 
sera remise définitivement à une 
entreprise privée de production du 
lait et dérivés.

Le ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Youcef 
Cherfa, a donné, samedi à 

Alger, des instructions pour entamer 
immédiatement la préparation du plan 
national de prévention et de lutte contre 
les incendies pour 2024, mettant en 
avant l’importance de la numérisation 
intégrale du système d’intervention.
Lors d’une réunion avec des cadres 
du domaine, au siège de la Direction 
générale des forêts (DGF), M. Cherfa 
a souligné l’impératif de “recenser 
les moyens matériels et humains 
nécessaires à la préparation du plan 
national et parachever le programme 
d’ouverture de pistes et de tranchées 
pare-feu”.

Pour agir avant le mois de mai 2024, il 
sera procédé “dans les plus brefs délais” 
et en coordination avec les secteurs 
ministériels concernés à l’installation 
d’une commission nationale chargée de 
la protection des forêts, selon le ministre 
qui a mis en exergue l’importance 
d’une action proactive dans la lutte 
contre les incendies notamment dans 
les 37 wilayas touchées en 2023.
Dans ce cadre, il a appelé à entamer 
l’opération de recensement et 
d’équipement des points d’eau, en 
sus de l’élaboration d’une carte 
numérique sur les sites de ces points 
et la concrétisation du programme de 
réhabilitation et de restauration des 
paysages forestiers dégradés au niveau 

de 39 wilayas, tout en fixant le délai 
de mise en œuvre de l’ensemble des 
programmes tracés pour le mois d’avril 
2024.
Le ministre a également mis en avant 
l’importance de recourir aux nouvelles 
technologies permettant de définir 
les surfaces et de détecter les foyers 
d’incendies à l’instar des satellites 
et des drones, via la numérisation 

intégrale du système d’intervention, 
et en associant les organismes et 
administrations concernés, mais aussi 
les startups.
“Nous sommes appelés à adopter une 
méthode de travail efficace inspirée des 
expériences précédentes en la matière, 
avec la prise de décisions proactives 
en vue d’améliorer le système de 
prévention, le cas échéant”, a-t-il 
soutenu.
Les travaux forestiers précoces, 
poursuit le ministre, sont également 
importants et permettent d’éviter les 
feux de forêt et les pertes humaines et 
matérielles, outre la sensibilisation et 
l’association de la société civile à toutes 
les étapes de la campagne de prévention 

et de lutte contre les incendies.
Dans ce cadre, le ministre a salué “le rôle 
pivot” de l’Armée nationale populaire” 
(ANP), à travers la fourniture des 
moyens d’intervention aérienne qui 
ont “prouvé leur efficacité”, ainsi que 
les moyens mobilisés par la Protection 
civile.
M. Cherfa a mis en avant les mesures 
prises par l’Etat, pour le dégel des 
programmes relevant du secteur des 
Forêts, comprenant 13 opérations avec 
une enveloppe financière d’environ 
2,5 milliards DA, en sus du nouveau 
programme de 2023 d’un montant 
de plus de 8.3 milliards DA, et le 
programme de 2024 de près de 8,6 
milliards DA.

Le Président directeur 
général du groupe 
Saïdal, Wassim Kouidri, 

a affirmé que le nouveau 
modèle économique adopté 
par le groupe public spécialisé 
dans la fabrication de produits 
pharmaceutiques permettra 
de réduire la facture des 
importations des médicaments de 
1,1 milliard de dollars en 2026.
M. Kouidri a affirmé, dans 
une déclaration à l’APS, en 
marge de la pose de la première 
pierre pour la réalisation de 
deux nouvelles usines dans 
la wilaya de Mostaganem, 
que Saïdal s’oriente vers un 
nouveau modèle économique, 
qui travaille sur la fabrication 
des matières premières utilisées 
dans la production de certains 
médicaments, ce qui permettra 
de réduire la facture des 

importations, d’ici 2026, de 1,1 
milliard de dollars.
“Nous allons commencer dans la 
wilaya de Médéa avec une unité 
pour produire la matière première 
pour les antibiotiques, que le 
complexe produisait, il ya plus de 
16 ans de cela dans la wilaya de 
Batna, pour produire la matière 
première pour l’insuline”, a-t-
il ajouté, signalant qu’à la fin 
2024, Saïdal commencera à 
produire la matière première 
des médicaments anticancéreux, 
notamment les bio-similaires et 
des médicaments traditionnels 
pour traiter les tumeurs.
Et de poursuivre : “selon les 
études menées par Saïdal, 
avec ces unités, la facture des 
importations qui s’élèvent à 
2,9 milliards de dollars, sera 
réduite de 1,1 milliard de dollars, 
au cours des trois prochaines 

années, à 1,8 milliard dollars 
US”.
Concernant le neuvième site du 
groupe Saïdal dans la wilaya 
de Mostaganem, le même 
responsable a fait savoir que ce 
projet constitue un complément 
des produits de Saïdal qui font 
défaut actuellement, à savoir 
les médicaments vétérinaires et 
ophtalmologiques, qui entrent 
également dans le cadre des 
objectifs du nouveau modèle 
économique.
M. Kouidri a indiqué également 
que “les deux usines de 
Mostaganem, qui ont une 
capacité de production de 11 
millions de boites commerciales 
de gouttes et pommades et de 5 
millions de boites commerciales 
de solutions et vaccins 
vétérinaires, permettront, une 
fois mises en service, de réduire 

la facture des importations, soit 
250 millions de dollars”.
Concernant la production de 
médicaments vétérinaires, il a 
indiqué que ce projet s’inscrit 
dans le cadre de la démarche 
adoptée par le pays en matière 
de sécurité sanitaire nationale, 
sachant que plus de 80 % des 
médicaments qui seront produits 
par l’usine de Mostaganem sont 
actuellement importés en devises 
avec une facture qui varie entre 
110 et 120 millions de dollars/an.
Ces médicaments seront, selon 
M. Kouidri, disponibles avec la 
rapidité requise et seront proches 
des professionnels.
Outre les deux usines de 
Mostaganem, dont le coût global 
est de 1,9 milliard DA, avec un 
chiffre d’affaires de 11 milliards 
DA, Saïdal commencera à 
proposer de nouveaux produits 

pharmaceutiques d’ici 2024, a 
ajouté le même responsable.
M. Kouidri a, en outre, déclaré : 
“Saïdal est actuellement en train 
de développer 123 nouveaux 
produits pharmaceutiques, 
qui seront introduits sur les 
marchés nationaux de manière 
progressive”.
“A partir de janvier prochain, nous 
commencerons le lancement de 
nouveaux médicaments, chaque 
mois jusqu’à la fin de 2024, date 
à laquelle le groupe aura plus de 
300 produits pharmaceutiques 
sur le marché”, a-t-il ajouté
Le groupe Saïdal, à travers 
ces huit sites de productions, 
fabrique actuellement 160 
médicaments, répartis sur 20 
classes thérapeutiques avec une 
capacité de production annuelle 
estimée à 220 millions d’unités 
de vente, a-t-il soutenu.
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La marque DFSK dévoile les prix de ses véhicules Fengon 
disponibles en Algérie

Commerce :
Installation d’une commission multisectorielle pour le suivi 

de l’approvisionnement du marché national

La Foire de la production algérienne (FPA) consacre la confiance 
du consommateur en la production nationale

L’annonce des prix des 
véhicules de la gamme 
DFSK par Eurl Burgan 

International, représentant 
officiel de la marque chinoise 
en Algérie, suscite l’attention, 
découvrez les prix des modèles 
touristiques de la famille Fengon, 
récemment arrivée en Algérie.
En effet, les véhicules de la 
famille Fengon, considérés 
comme des voitures haut de 
gamme de la marque DFSK, sont 
commercialisés en Algérie en tant 
que composante exclusive de la 
gamme DFSK, et contrairement 
à d’autres pays où la famille 
Fengon est commercialisée de 
manière indépendante, elle est 

ici présentée comme une option 
distinctive au sein de la gamme 
DFSK.
1. DFSK FENGON 
GLORY 500 – 2.880.000 DZD
2. DFSK FENGON 

GLORY 560 – 2.990.000 DZD
3. DFSK FENGON 
GLORY 580 – 3.090.000 DZD
4. DFSK FENGON 
GLORY 600 – 3.680.000 DZD
5. Fengon IX5 – 3.680.000 

DZD
Qu’en est-il de la garantie et du 
service après-vente ?
En outre, toutes les voitures 
de la gamme Fengon sont 
accompagnées d’une garantie 
exceptionnelle de 5 ans ou 
100 000 kilomètres, donc cette 
garantie étendue souligne 
l’engagement de DFSK envers la 
qualité et la satisfaction du client.
Bien que le lancement officiel du 
marketing n’ait pas encore débuté 
chez le représentant exclusif de 
DFSK en Algérie, Eurl Burgan 
International, les activités 
promotionnelles devraient 
débuter dans les prochains jours, 
et cela offrira aux consommateurs 

l’opportunité de découvrir de près 
les caractéristiques uniques de la 
gamme Fengon et de profiter des 
offres de lancement.
En résumé, la gamme Fengon 
de DFSK promet d’offrir aux 
consommateurs algériens des 
options de conduite élégantes 
et performantes. Avec des prix 
compétitifs, une garantie étendue 
et un lancement commercial 
imminent, ces nouveaux modèles 
représentent une option attractive 
sur le marché automobile 
algérien. Restez à l’affût des 
prochaines actualités pour ne rien 
manquer des développements 
passionnants de DFSK en 
Algérie.

Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, a annoncé 

dimanche dans un communiqué, 
l’installation d’une commission 
multisectorielle chargée du 
suivi de l’approvisionnement 
du marché national pour assurer 
la disponibilité des produits de 
première nécessité en quantités 
suffisantes couvrant la demande.
Présidée par le ministère du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, la commission 
est composée des représentants 
des ministères de l’Agriculture 

et du Développement rural et de 
l’Industrie et de la production 
pharmaceutique, ajoute le 
document.
La commission veillera “à la 
préparation à l’avance du mois 
de Ramadhan, à travers un 
calendrier d’approvisionnement 
en produits de large 
consommation, notamment ceux 
très demandés en ce mois de 
jeûne”, précise le document.
Présidant la cérémonie 
d’installation, M. Zitouni a 
affirmé que la mise en place de 
cette commission “intervient 

dans le cadre des efforts des 
hautes autorités, visant à garantir 
un approvisionnement régulier 
en différents produits de large 
consommation”.
Il s’agit également de 
“coordonner les efforts entre les 
ministères concernés pour un 
suivi minutieux et efficace du 
marché national afin d’assurer 
la disponibilité des produits 
de première nécessité en 
quantités suffisantes couvrant la 
demande”.
Ladite commission se chargera 
de mettre en place des comités 

locaux multisectoriels, à travers 
les 58 wilayas pour évaluer 
l’approvisionnement des 
marchés, a-t-on souligné.
La cérémonie d’installation 
s’est déroulée en présence 
des secrétaires généraux des 

ministères concernés, de cadres 
du secteur du Commerce et de la 
Promotion des exportations et des 
directeurs généraux de l’Office 
algérien interprofessionnel des 
céréales (OIAC) et du groupe 
“Agrodiv”.

La Foire de la production 
algérienne (FPA) 
consacre la confiance 

des visiteurs en la production 
nationale qui a atteint un niveau 
de qualité supérieur avec des 
prix concurrentiels, a constaté 
l’APS lors d’une tournée dans les 
différents pavillons du Palais des 
expositions des Pins maritimes 
(Alger), où se tient la 31e édition 
de la Foire.
A cette occasion, plusieurs 
entreprises participant à la FPA 
à laquelle prennent part près 
de 600 exposants, ont exposé 
des produits de qualité à bon 
prix, d’autant que la plupart de 
ces entreprises ont réussi ces 
dernières années à augmenter les 
taux d’intégration.
L’APS a constaté au niveau de 
l’espace de vente au niveau des 
deux pavillons “Djurdjura” et 
“Rhumel”, auquel a été réservée 
une superficie de 1302 m2, avec 
la participation de 40 exposants, 
une forte affluence des visiteurs 
pour l’acquisition de différents 
produits algériens (Made In 
Bladi), à leur tête les produits 

électroménagers, l’habillement 
et les produits alimentaires et 
cosmétiques.
A cette occasion, la chargée 
de communication à la SARL 
“Bomare Company” sous la 
marque commerciale Stream, 
Boulahia Nada, a indiqué que 
la société propose, lors de cette 
foire, une large gamme de 

nouveaux produits, notamment 
les téléviseurs.
M. Taibi, un visiteur, a affirmé 
être venu à cette foire pour 
“acquérir des équipements 
électroménagers algériens de 
haute qualité, ajoutant que j’ai 
acheté un téléviseur à un prix très 
compétitif, et j’ai confiance en 
cette marque”.

Par ailleurs, l’entreprise 
“Thomson-Algérie” pour la 
fabrication des équipements 
électroménagers et électriques 
a offert des réductions allant 
jusqu’à 30% sur l’ensemble de 
ses produits, avec la possibilité 
de vente par facilités.
Une grande affluence a été 
constatée au niveau du pavillon 
de la Société nationale de 
réalisation et de gestion des 
industries connexes (SONARIC), 
pour l’acquisition de chauffages 
de cette marque qui est, de l’avis 
des visiteurs, une très bonne 
marque.
Le stand des produits de la 
marque cosmétologique Vénus 
a également enregistré un grand 
nombre de visiteurs.
De même pour le stand de la 
société “Jacket’s Club”, filiale 
du Groupe public Textiles et 
Cuirs “GETEX” qui a réussi 
à attirer un nombre important 
de clients, a indiqué à l’APS le 
directeur marketing de la société, 
Rafa Sofiane. “Les visiteurs ont 
apprécié la qualité des vêtements 
et des chaussures proposés  

d’autant que nous participons 
à la foire avec des remises très 
alléchantes”.
L’espace de l’industrie 
agroalimentaire et de l’emballage 
a connu aussi une grande 
affluence des familles, avec ses 
116 exposants, le plus grand 
nombre d’exposants comparé aux 
autres espaces.
Dans ce cadre, l’APS a constaté 
une grande affluence des visiteurs 
pour l’acquisition des différentes 
variétés de pâtes et de fromages.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
avait inauguré, jeudi dernier, 
la FPA dans sa 31e édition, où 
il avait appelé les entreprises 
exposantes à satisfaire en priorité 
les besoins du marché national 
avant de penser à l’exportation, 
rassurant les exposants que l’Etat 
assurera toutes les facilités ainsi 
que “la protection” nécessaire 
pour promouvoir la production 
nationale.
La foire ouvre ses portes, tous 
les jours, de 11h00 à 18h00 et ce 
jusqu’au 23 décembre.
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aNNaba / SÛRETÉ dE WILaYa ET GENdaRMERIE NaTIoNaLE

Campagne conjointe de sensibilisation axée
 sur la sécurité routière

aNNaba / CHaMbRE d'aGRICuLTuRE

 Mise en garde aux éleveurs
de bétail contre les risques

 de la fièvre aphteuse

aNNaba / INSPECTIoN

Les conditions de prise en charge 
des élèves inspectées

Une campagne conjointe 
de sensibilisation axée 
sur la sécurité routière 

a été organisée récemment à 
Annaba avec  collaboration des 
forces de sécurité locales et la 
Gendarmerie nationale, sous le 
slogan "Réduire votre vitesse, 
c’est protéger… vous et les 
autres", cette initiative visait 
à informer et à sensibiliser les 
usagers de la route sur les règles 
de conduite essentielles, surtout 
en cette période de mauvaises 
conditions météorologiques. 
La présence active des forces 
de la sûreté de wilaya sur le 
terrain souligne l'importance 
cruciale de la collaboration 
entre les différentes entités pour 
promouvoir des comportements 
responsables sur les routes.
La campagne s'est concentrée 
sur l'impact des conditions 
météorologiques sur la conduite, 
soulignant la nécessité de 

maitriser  sa vitesse en fonction 
des circonstances climatiques. 
Les autorités ont mis en avant 
le rôle crucial que joue chaque 
conducteur dans la préservation 
de sa propre sécurité et de celle 
des autres usagers de la route.

Les facteurs météorologiques, 
tels que la pluie, la neige 
ou le brouillard, peuvent 
considérablement affecter les 
conditions de conduite. La 
réduction de la vitesse devient 
alors une mesure préventive 

essentielle pour éviter les 
accidents et assurer la sécurité 
de tous.
L’étroite collaboration entre 
les services de sécurité locaux 
et la Gendarmerie nationale a 
permis de renforcer l'efficacité 

de cette campagne de 

sensibilisation. Cette campagne 

de sensibilisation illustre 

l'importance de la prévention et 

de l'éducation dans le domaine 

de la sécurité routière.

La Chambre d'Agriculture d'Annaba 
met en garde tous les éleveurs de 
bétail, contre la fièvre aphteuse, 

après l'apparition de plusieurs foyers 
chez des vaches laitières dans certaines 
wilayas. il est  recommandé aux 
éleveurs de prendre toutes les mesures 
préventives nécessaires pour éviter 
l'entrée et la propagation de cette infection 
considérée comme très contagieuse dans 
les troupeaux, notamment en limitant 
l'entrée de nouveaux animaux dans les 
élevages et, le cas échéant, en les plaçant 
en quarantaine pour assurer leur sécurité, 
ainsi que limiter l'entrée des étrangers à la 
ferme, et placer du désinfectant pour les 
pieds et les roues des voitures à l'entrée de 
la ferme, en plus de respecter les mesures 
préventives de la part des collecteurs de 
lait et des fournisseurs. Nourrir et éviter 
les marchés hebdomadaires, tout en isolant 
l'animal dans un endroit seul lorsque des 
symptômes apparaissent d'eux-mêmes, 
tels qu'une température élevée ou un 
gonflement au niveau du nez, des pattes, 
de la poitrine et des sabots, entraînant une 
boiterie. Si des symptômes apparaissent, 
il est urgent  de contacter le Bureau 
de l’ Inspection Vétérinaire au niveau 
de la Direction des Services Agricoles 
d'Annaba ou le vétérinaire le plus proche. 
Dans le même cadre, les services de 
l'Inspection Vétérinaire de la Direction 
de l'Agriculture d'Annaba effectuent 
des contrôles périodiques. L’examen en 

laboratoire des maladies infectieuses 
chez les vaches, qu'il s'agisse de la 
brucellose et de la tuberculose en plus de 
la leucose, d'autant plus que la brucellose, 
la leucose et la tuberculose font partie 
des maladies contagieuses, cette dernière 
se transmet également par contact direct, 
par l'allaitement ou par l'inhalation d'air. 
comme l'alimentation et l'eau de boisson 
contaminées par des sécrétions animales 
contaminées, en plus de l'utilisation d'outils 
contaminés. La tuberculose entraîne de 
graves pertes économiques, telles qu'une 
diminution de la production et de la qualité 
du lait, une diminution de la fertilisation 
et une exposition des éleveurs de bétail 
à l'infection, lors de contacts avec des 
animaux infectés ou des consommateurs 
de lait contaminé et ses dérivés, avec un 
impact négatif sur l'économie en raison 
d'une diminution de la production de 
viande et de lait.

En exécution des instructions 
du Ministère de l'Intérieur, 
des Collectivités Locales et de 

l'Urbanisme, et dans le but d'accompagner 
les différentes mesures approuvées par le 
secteur  éducatif, des missions d'inspection 
ont été lancées, hier, à travers les 
communes afin de contrôler les conditions 
de prise en charge des élèves des écoles 
primaires. Ces missions s'inscrivent 
dans le cadre d'un suivi continu à travers 
des sorties périodiques sur le terrain 
recommandées par le Ministère, que ses 
services organisent depuis le transfert de 
la tutelle de gestion des écoles primaires 
en 2017.

Ces missions d'inspection consistent 
également à suivre l'avancement du 
processus de préparation des installations 
scolaires, ainsi qu'à examiner l'état 
d'avancement des projets réalisés dans le 
cadre du programme d'assainissement et 
d'amélioration au profit des habitants des 
zones d'ombre. Elles s'inscrivent également 
dans le cadre des efforts du ministère pour 
assurer une évaluation continue sur le 
terrain selon des normes objectives. A cet 
égard, le wali , Abdelkader Djellaoui, a 
reçu, avant-hier, au siège de la wilaya  une 
équipe d'inspecteurs dirigée par Bounab 
Farid, inspecteur central au ministère de 
l'Intérieur, des Collectivités locales et de 
l'Urbanisme.

Sara.Y

S.F

S.F



C’est au niveau de 
l’institut national de 
formation supérieure 

des sages-femmes d’Annaba, 
qu’a eu lieu une journée 
d’étude consacrée au suivi des 
problématiques liées à l’addiction. 
Cette journée  a rassemblé 
l’ensemble du personnel 
soignant, mettant en lumière les 
moyens de dépistage et sur les 
possibilités d’intervention pour 
la prise en charge des personnes 
affectées par ce fléau. Madame 
B. Sana, coordinatrice en santé 
publique et initiatrice de cette 
journée, a souligné l’importance 
de cette démarche qui réside dans 
la reconnaissance de l’impact 
dévastateur de l’addiction sur 

la santé publique et la nécessité 
d’adopter des stratégies 
holistiques pour y faire face.
Le programme de la journée 
a abordé divers aspects 
de l’addiction, allant des 
mécanismes de dépistage aux 
interventions concrètes. Les 
professionnels de la santé ont eu 
l’opportunité d’approfondir leurs 
connaissances sur les multiples 
facettes de cette problématique 
complexe, ouvrant ainsi la voie 
à une approche plus efficace et 
humaine.
L’engagement envers la lutte 
contre l’addiction à Annaba se 
renforce, et cette journée d’étude 
marque un pas significatif vers 
une communauté plus informée, 
préparée et résiliente face à 

cette réalité. La sensibilisation, 
l’éducation et la coordination des 
efforts sont des éléments clés dans 
la lutte contre l’addiction, et la 
ville d’Annaba montre l’exemple 
en investissant dans la formation 
de ses professionnels de la santé.
En conclusion, cette journée 
d’étude a été un catalyseur 
essentiel dans la mobilisation 
contre l’addiction à Annaba. 
L’implication constructive de 
madame B. Sana et du personnel 
de la santé démontre un 
engagement fort envers le bien-
être de la population. L’avenir 
s’annonce plus prometteur avec 
une approche collective visant à 
combattre l’addiction sous tous 
ses aspects.
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aNNaba / aSSuRaNCE SoCIaLE

La CNAS s’implique dans la sensibilisation contre les risques 
professionnels

aNNaba / TRaNSPoRT PaR TÉLÉCabINE

 La mise en service du téléphérique différée au deuxième
semestre de l’année prochaine

aNNaba / LuTTE CoNTRE L’addICTIoN

Un engagement renforcé par la sensibilisation, l’éducation 
et la coordination des efforts

La Caisse Nationale 
d’Assurance Sociale 
des Travailleurs 

Salariés (CNAS) a intensifié 
ses efforts en matière de 
sécurité professionnelle 
en lançant une série 
d’événements dédiés 
à la sensibilisation des 
travailleurs aux nuisances 
chimiques. Du 18 au 20 
décembre 2023, la CNAS 
s’implique en tant que 
catalyseur sous le thème 
“Renforcer la sécurité par 
la prévention des risques 
chimiques.”

Dans une perspective 
proactive, la CNAS 
œuvre à la création d’un 
environnement de travail 
sécurisé en mettant l’accent 
sur la sensibilisation et la 
prévention des risques liés 
aux produits chimiques. La 
sécurité professionnelle des 
salariés est au cœur de cette 
initiative, visant à anticiper 
et à réduire les risques 
professionnels associés aux 
substances chimiques.
Durant ces trois jours, 
la CNAS proposera 
un programme varié 
comprenant des formations 

spécialisées, des ateliers 
interactifs et des conférences 
animées par des experts en 
sécurité professionnelle. Ces 
activités visent à approfondir 
la compréhension des 
participants quant à la 
manipulation sécuritaire des 
substances chimiques, de 
l’identification des risques 
aux meilleures pratiques de 
prévention.
La participation à cette 
session de sensibilisation 
est ouverte à tous les acteurs 
du monde professionnel, 
qu’ils soient travailleurs, 
employeurs, étudiants ou 

toute personne intéressée 
par la sécurité au travail. 
La CNAS encourage une 
représentation diversifiée 
pour maximiser l’impact 
de cette initiative. Une 
initiative qui  tend à 
souligner l’importance 
de la prévention des 
risques chimiques dans le 
contexte professionnel, en 
promouvant une culture de 
prévention. La participation 
de tous constitue une 
meilleure maitrise du milieu 
professionnel et des défis liés 
aux nuisances chimiques.

Le directeur des transports 
S.Abdelaziz, a affirmé que 
le retour du téléphérique  

reliant la commune de Seraidi à 
celle d’Annaba a été reporté au 
deuxième semestre de l’année 
prochaine, après que le ministère 
des Transports eut décidé cette 
semaine d’introduire un projet 
de re-surveillance de toutes les 
lignes d’ascenseurs pour des 
raisons liées à la sécurité des 
passagers, avant d’entamer la 
dernière étape consistant en 
l’installation des anneaux, des 
câbles avec la participation du 
partenaire français afin que 
des tests de routine puissent 

être effectués avant la mise en 
service de cette station, étape qui 
exige du temps pour garantir sa 
mise en œuvre selon les normes 
requises. Des experts étrangers 
ont été embauchés pour résoudre 
les problèmes techniques liés à 
la réinstallation des poteaux et 
au tirage des câbles, du fait de 
l’existence de difficultés décelées 
à certains endroits en raison de 
l’absence de ligne pour l’entrée 
des mécanismes, en plus de la 
difficulté d’utiliser des moyens 
aériens (hélicoptère) lors de 
ces travaux. Notre source a 
déclaré qu’il existe actuellement 
une équipe spécialisée dans la 
réparation des ascenseurs en 
charge du suivi  des travaux, après 

la levée des obstacles techniques. 
Notre interlocuteur ajoutera que 
l’équipe  a rencontré dans un 
premier temps des difficultés 
techniques liées principalement à 

l’interception du canal de gaz qui 
alimente la commune de Seraidi 
à partir d’Annaba, au tracé de 
pose de poteaux après ouverture 
de pistes forestières pour réaliser 

des travaux et réduire les coûts, 
puisque ce type de projet 
nécessite de grandes capacités. 
Dans les opérations d’installation, 
et en fonction des capacités 
particulières de l’institution et 
d’une équipe qualifiée composée 
d’experts étrangers, des solutions 
ont été trouvées en coordination 
avec la société Sonelgaz pour 
sécuriser le canal principal de gaz, 
dès le début des travaux recouvrir 
le canal de feuilles de béton armé, 
à haute durabilité afin que les 
mécanismes puissent passer sans 
être exposés au canal et effectuer 
les travaux programmés sans 
crainte  de heurter le canal de gaz 
principal.

Sara.Y

S.F

Sara.Y
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Une habitation située 
dans la rue ‘’Merabet 
Messaoud’’, au centre 

de la vieille-ville d’Annaba, 

connue sous le nom de “Place 

d’Armes » a été le théâtre d’un 

effondrement provoquant des 

dégâts significatifs. Les dégâts 

causés par cet effondrement 
sont importants, incluant 
l’effondrement d’un plafond 
et des pans de murs. Cet 
incident est survenu en raison 
des dernières intempéries 
qui ont sévi dans la wilaya 
d’Annaba, à l’instar des 
autres régions de l’est du 
pays. Bienheureusement, 

aucune perte humaine n’a 
été enregistrée. Face à cette 
situation préoccupante, les 
résidents de la vieille ville ont 
réitéré leurs appels de détresse, 
soulignant l’importance 
cruciale d’activer les efforts 
de rénovation et de redonner 
à la vieille ville sa valeur 
d’antan. Celle-ci a longtemps 

été la vitrine principale et 
une destination touristique de 
premier plan pour la wilaya 
d’Annaba.
Ces effondrements soulèvent 
des préoccupations légitimes 
des occupants des bâtisses 
héritées de l’ère coloniale. Les 
habitants appellent à une action 
immédiate pour éviter que de 

tels incidents ne puissent se 
reproduire.

aNNaba / VIEuX bÂTI      

Effondrement de plafond et pans de murs dans 
la vieille ville

Sara.Y

Les habitants de la localité 
Hdjar Eddis, souffrent 
d’un manque chronique 

en moyens de transport 
commun. Les habitants ont 
dénoncé  le problème du manque 
de transport,  en matinée comme 

en fin de journée. Ces derniers  
souhaitent que les  responsables 
concernés se manifestent  pour 
solutionner cette problématique  
à l’effet de soulager le calvaire   
des citoyens. «Moi qui travaille 
au centre-ville, j’éprouve un 
problème avec le transport…

un calvaire qui n’a que trop 
duré » s’est exprimé un citoyen. 
Dernièrement une mère de 
famille a du patienter plus 
de 2 heures sans que le bus 
n’arrive. C’est une souffrance 
indiscutable pour ceux qui ne 
disposent pas d’un véhicule. 

Malheureusement, nous vivons 
dans une localité  où le service du 
transport, est médiocre. Quand 
est-ce que ce calvaire va-t-il 
s’arrêter ? « Depuis des années, 
on entend des responsables 
annoncer des programmes de 
modernisation…mais hélas ce 

n’est que de la poudre aux yeux 
» dira un citoyen. Il y a un vrai 
casse-tête…le transport est mal 
pris en charge.  Il est temps que 
les pouvoirs publics prennent les 
décisions qui s’imposent pour 
régler cet épineux problème du 
transport.

aNNaba / TRaNSPoRT CoMMuN      

Les habitants de Hdjar Eddis  pénalisés par le 
manque de moyens de transport

S.F 

Le premier forum 
de l’emploi et de 
l’entrepreneuriat organisé 

à Tizi-Ouzou par le Conseil 
supérieur de la jeunesse (CSJ) 
est une opportunité pour 
une meilleure visibilité sur 
l’entrepreneuriat, ont estimé des 
jeunes entrepreneurs ayant pris 
part à la rencontre.
Approchés par l’APS en 
marge du forum “Emploi et 
entrepreneuriat en Algérie: 
réalité et perspectives”, des 
jeunes entrepreneurs ont 
souligné que ce dernier est pour 
eux, une chance d’échanger leur 
expérience afin d’améliorer les 
performances de leurs projets 
respectifs.

“C’est une occasion pour les 
porteurs de projets de se frotter 
au milieu professionnel et 
aux institutions et organismes 
en charge du secteur de 
l’entrepreneuriat”, a souligné 
Louiza Izerkhef, gérante 
d’un cabinet Conseil en 
entrepreneuriat.
Selon elle, de rencontres pareilles 
“permettent aux jeunes porteurs 
de projets, et souvent sans 
expérience pratique, d’exposer 
leurs contraintes et d’échanger 
entre eux d’abord, mais aussi, 
avec les responsables en charge 
du secteur, afin de pouvoir 
surmonter leurs difficultés et 
promouvoir leur pratique”.
Un autre jeune entrepreneur, 
Salim, a estimé que la “contrainte 
majeure rencontrée demeure 
le manque d’informations sur 

le terrain”.  Il a expliqué que 
“souvent, le porteur de projet 
et le fonctionnaire d’organisme 
ou institution ne sont pas au 
même niveau d’informations 
et cela génère parfois certaines 
contraintes”.
De son côté, Djallal-Eddine 
Gasmia, cadre de l’enseignement 
supérieur ayant pris part à la 
rencontre, a considéré que le 
forum va permettre de “recenser 
les contraintes rencontrées par 
les porteurs de projets pour les 
faire parvenir aux autorités du 
pays”.
“Il est impératif de multiplier 
ces rencontres pour, d’abord, 
vulgariser le concept 
d’entrepreneuriat et aussi pour 
faire un recensement global 
des contraintes rencontrées sur 
le terrain pour permettre une 

meilleure prise en charge par les 
textes de lois”, a-t-il dit.
De son côté, le président du 
CSJ, Mustapha Hidaoui, s’est 
félicité, dans une déclaration à 
l’APS, que le forum “destiné aux 
jeunes, soit initié et organisé par 
des jeunes eux-mêmes”.
Il a ajouté que “l’approche 
entrepreneuriale, née de la 
saturation des secteurs d’activité 
traditionnels, est une nouvelle 
culture à ancrer à travers de 
telles rencontres qui permettent 
de diagnostiquer le climat des 
affaires, échanger et émettre des 
recommandations”.
M. Hidaoui a, en outre, fait 
savoir que le CSJ “envisage 
d’instituer ce forum, le premier 
du genre, avec différentes 
thématiques selon les besoins 
qui seront exprimés”.

300 jeunes entrepreneurs ont pris 
part au forum qui se veut une 
occasion pour les promoteurs de 
start-up et de micro et moyennes 
entreprises, les porteurs d’idées 
et de projets innovants et 
les académiciens, ainsi que 
les différentes catégories de 
jeunes, d’œuvrer à élargir la 
recherche et le débat autour de 
l’entrepreneuriat et à examiner 
les alternatives à même de 
contribuer à l’amélioration des 
indicateurs du marché d’emploi.
Les participants à l’évènement 
qui se poursuivra demain lundi, 
passent en revue les cadres 
régissant le secteur de l’emploi et 
de l’entrepreneuriat en Algérie. 
Des ateliers interactifs et une 
exposition dédiée aux dispositifs 
de l’Etat en la matière, sont au 
programme du forum.

FoRuM dE L’ENTREPRENEuRIaT À TIZI-ouZou :       

Une opportunité pour une meilleure visibilité

Une série de visites 
touristiques et 
culturelles a été lancée 

dimanche à Bouira avec la 
participation de 180 jeunes, dans 
le cadre d’un accord de jumelage 
impliquant plusieurs wilayas du 
pays, a-t-on appris dimanche 
passé, auprès des services de 
la direction du tourisme et de 
l’artisanat.
Il s’agit de la première série de 
visites touristiques et culturelles 
lancée depuis le siège de la wilaya 

par les autorités locales, et avec 
la participation de 180 jeunes 
venus de quelques communes de 
la wilaya de Bouira, a expliqué à 
l’APS la directrice du tourisme et 
de l’artisanat, Samira Moumen.
Cette série comprend quatre 
groupes de jeunes, qui se 
rendent dans les wilayas de 
Ghardaïa, Timimoun, Oran, Ain 
Témouchent, Guelma, Skikda, 
Annaba, Tipaza et Chlef, pour 
découvrir les différents sites 
touristiques et culturels et pour 

échanger leurs expériences et 
leurs connaissances avec les 
autres jeunes de ces wilayas, a-t-
elle dit.
L’objectif de ces visites est 
de promouvoir davantage le 
tourisme local à travers les 
différentes wilayas du pays 
et de donner une nouvelle 
impulsion à ce secteur, ainsi que 
de créer une dynamique chez les 
jeunes afin qu’ils s’impliquent 
davantage dans le processus de 
développement du tourisme à 

via ce genre de déplacements, 
selon les initiateurs.
Lancées dans le cadre de 
voyages organisés, ces visites 
dureront de 5 à six jours, ce qui 
permettrait aux jeunes de Bouira 
de connaître les potentialités 
touristiques et culturelles de 
chaque wilaya, a-t-on précisé.
Dans le cadre de cette 
manifestation, les 180 jeunes 
participeront à plusieurs 
activités initiées à cette occasion 
dont des visites guidées, des 

compétitions sportives, ainsi que 
des expositions de l’artisanat, 
et autres activités de musique 
folklore, selon les détails fournis 
par la directrice du tourisme.
Des guides touristiques 
accompagnement ces jeunes 
visiteurs afin de les orienter et 
leur faire découvrir les différentes 
wilayas. Des représentants du 
conseil supérieur de la jeunesse 
(CSJ) ainsi que de la société 
civile prennent part à ces visites, 
a relevé Mme Moumen.

bouIRa / TouRISME ET aRTISaNaT       

Des visites touristiques et culturelles vers 
plusieurs wilayas du pays



La Corée du Nord a tiré un missile capable d’atteindre 
les Etats-Unis

GaZa: 

Nouvelle tentative au Conseil de sécurité de l’ONU

La Corée du Nord a 
procédé lundi à un 
essai de son missile 

balistique intercontinental 
le plus avancé capable 
d’atteindre les Etats-
Unis, le dernier tir en date 
d’une série record cette 
année, qui a suscité de 
nouvelles condamnations 
internationales.
Selon la Corée du Sud, 
le tir de lundi, qui a suivi 
celui d’un missile à courte 
portée la veille, était un 
missile de classe ICBM 
à combustible solide - 

permettant de le transporter 
plus facilement et de le 
tirer plus rapidement que 
les versions à combustible 
liquide -, le troisième après 
des précédents en avril et 
juillet.
La Corée du Nord avait 
déclaré que ces précédents 
missiles étaient des 
“Hwasong-18”, mais n’a pas 
commenté immédiatement 
le lancement de lundi.
Le Japon a estimé que ce 
missile pourrait avoir la 
capacité de voler plus de 
15.000 km, ce qui mettrait 

tout le territoire des Etats-
Unis à sa portée.
Ce tir intervient quelques 
jours après des mises 
en garde de Séoul et 
Washington qui ont averti 
Pyongyang que “toute 
attaque nucléaire” contre 
les Etats-Unis ou leurs 
alliés entraînerait la fin du 
régime de Kim Jong Un, le 
dirigeant nord-coréen.
Condamnations 
internationales 
A l’issue d’une réunion 
d’urgence du Conseil 
national de sécurité, Séoul 

a “fermement condamné” 
son voisin du Nord, 
estimant qu’il faisait “peser 
une grave menace sur la 
paix et la sécurité de la 
péninsule coréenne et de la 
communauté internationale”
Le président sud-coréen 
Yoon Suk Yeol a aussi 
ordonné une riposte 
“immédiate et écrasante” 
à toute provocation de 
Pyongyang et à une réponse 
conjointe avec les États-
Unis et le Japon.
Les Etats-Unis ont 
également condamné 

le tir, le porte-parole 
du Département d’Etat 
américain jugeant dans un 
communiqué transmis à 
l’AFP que ces lancements 
“constituent une violation 
de plusieurs résolutions 
du Conseil de sécurité des 
Nations Unies”.
“Nous condamnons 
fermement” ces tirs, a dit 
de son côté le Premier 
ministre japonais Fumio 
Kishida, estimant qu’ils 
représentaient une “menace 
pour la paix et la stabilité 
dans la région”.

Dix jours après un 
veto américain, le 
Conseil de sécurité 

de l’ONU doit se prononcer 
lundi sur un nouveau texte 
appelant à une “cessation 
urgente et durable des 
hostilités” à Gaza, au moment 
où Washington montre des 
signes d’impatience face à 
son allié israélien.
Le 9 décembre, malgré la 
pression inédite du secrétaire 
général de l’ONU Antonio 
Guterres, les Etats-Unis 
avaient bloqué au Conseil 
l’adoption d’une résolution 
appelant à un “cessez-le-
feu humanitaire immédiat” 
dans la bande de Gaza où 
l’armée israélienne poursuit 
ses frappes meurtrières 
en représailles à l’attaque 
sanglante sans précédent du 
Hamas du 7 octobre.

La semaine dernière, 
l’Assemblée générale a elle 
adopté cette même résolution 
par 153 voix pour, 10 contre 
et 23 abstentions, sur 193 
Etats membres.
Fort de ce soutien écrasant, 
les pays arabes ont annoncé 
une nouvelle tentative au 
Conseil de sécurité, à l’issue 
encore incertaine.
Le nouveau projet de texte 
préparé par les Emirats 
arabes unis, vu par l’AFP, 
“appelle à une cessation 
urgente et durable des 
hostilités pour permettre un 
accès sans entrave de l’aide 
humanitaire dans la bande de 
Gaza”.
Il exige en particulier que les 
parties au conflit facilitent 
l’entrée et la distribution de 
l’aide humanitaire dans toute 
la bande de Gaza, “par la 

terre, la mer et les airs”.
Le projet affirme également 
son soutien à la solution 
à deux Etats et “souligne 
l’importance d’unifier 
la bande de Gaza et la 
Cisjordanie sous l’égide de 
l’Autorité palestinienne”.
Comme le précédent et celui 
adopté par l’Assemblée 
générale, ce texte ne nomme 
pas le Hamas, une absence 
systématiquement fustigée 
par les Etats-Unis et Israël. 
Il condamne en revanche 
“toutes les attaques aveugles 
contre les civils”, “tous 
les actes de terrorisme”, et 
réclame la libération des 
otages.
«Mettre la pression»
Depuis le début de la guerre 
entre Israël et le mouvement 
islamiste palestinien Hamas, 
le Conseil est sous le feu des 

critiques, n’ayant réussi qu’à 
adopter mi-novembre un 
texte appelant à des “pauses 
humanitaires”. Cinq autres 
projets de résolution ont été 
rejetés, dont deux en raison 
de veto américains.
Selon des sources 
diplomatiques, des 
négociations se poursuivaient 

dimanche pour éviter une 
nouvelle impasse, alors que 
le président Joe Biden a 
estimé il y a quelques jours 
qu’Israël risquait de perdre 
le soutien de la communauté 
internationale en raison 
de ses bombardements 
“aveugles” sur la bande de 
Gaza.

Huit civils, dont une 
femme enceinte, ont été 
tués et six autres blessés 

dimanche lors de bombardements 
de l’armée syrienne dans le nord-
ouest de la Syrie, le dernier grand 
bastion rebelle du pays, a indiqué 
l’Observatoire syrien des droits 
de l’homme (OSDH).
“Les forces du régime ont 
commis un massacre en 
ciblant directement des zones 
résidentielles, à l’aide d’obus 
d’artillerie et de lances-roquettes 
à Darat Izza, dans la province 

d’Alep”, a déclaré l’ONG basée 
au Royaume-Uni mais qui 
dispose d’un vaste réseau de 
sources dans le pays en guerre.
“Six civils, parmi lesquels deux 
femmes dont une enceinte ont 
été tués à Darat Izza, et deux 
autres civils dans la localité 
d’Abzimou”, dans la même 
province, selon l’OSDH. Six 
personnes ont en outre été 
blessées.
L’OSDH avait fait état de sept 
morts dans un précédent bilan.
Plus tôt, cinq soldats du régime 

de Bachar al-Assad ont été tués 
par le groupe Hayat Tahrir al-
Cham (HTS, ancienne branche 
locale d’Al-Qaïda), dans le nord 
de la province de Lattaquié, a 
ajouté l’ONG.
L’OSDH précise que l’attaque 
de HTS était une réponse aux 
“14 civils blessés” dimanche 
en début d’après-midi dans des 
bombardements de l’armée 
syrienne contre des secteurs 
résidentiels de la ville d’Idleb.
Violents combats
Hayat Tahrir al-Cham, qui 

contrôle des pans entiers de la 
province d’Idleb et des parties 
des provinces voisines d’Alep, 
Hama et Lattaquié, échange 
régulièrement des tirs avec les 
forces syriennes et leur allié 
russe.
Si le HTS est le principal groupe 
rebelle actif dans le nord-ouest de 
la Syrie, d’autres factions rebelles 
moins influentes, soutenues à des 
degrés divers par la Turquie, y 
sont également actives.
Ces derniers jours, certains 
secteurs dans la région ont été 

le théâtre de violents combats, 
selon l’OSDH.
Déclenchée en 2011 par la 
répression de manifestations 
antigouvernementales, la guerre 
en Syrie a fait plus d’un demi-
million de morts et déplacé des 
millions de personnes.
La région d’Idleb est soumise à 
un cessez-le-feu négocié par la 
Russie et la Turquie après une 
offensive du régime en mars 
2020, mais qui a été violé à 
plusieurs reprises.
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Syrie:
Huit civils tués par des tirs de l’armée sur 

un bastion rebelle (ONG)



L’Irak élit des conseils provinciaux pour la première fois en dix ans

Les Tchadiens votent pour le référendum constitutionnel après 
deux ans et demi de régime militaire

TuNISIE:

Trois ouvriers tués par l’effondrement d’une muraille de Kairouan, 
site Unesco

Les Irakiens ont 
commencé à voter 
lundi pour élire 

leurs conseils provinciaux, 
premier scrutin du genre en 
une décennie qui servira à 
consolider les partis chiites 
pro-Iran au pouvoir, et à 
jauger leur assise populaire.
Passé dans l’opposition, 
l’influent leader religieux 
chiite Moqtada Sadr boycotte 
ces élections se déroulant dans 
15 provinces. Dans un pays de 
43 millions d’habitants, riche 
en hydrocarbures mais miné 
par une corruption endémique 
n’épargnant aucun rouage de 
l’Etat, la désillusion domine.
Le scrutin est aussi un test 
pour le gouvernement de 
Mohamed Chia al-Soudani. 
Porté au pouvoir il y a plus 
d’un an par une coalition de 
partis pro-Iran, il fait valoir 

inlassablement sa politique de 
développement des services 
publics et des infrastructures, 
ravagés par des décennies de 
conflits.
“La participation sera 
l’indicateur ultime de 
satisfaction”, explique à 
l’AFP Renad Mansour, du 
centre de réflexion Chatham 
House. “La question est 
de savoir si le populisme 
économique du gouvernement 
-- la distribution d’emplois 
(dans le secteur public) -- 
marche et attire ou non le 
jeune public”.
Lundi à 07H00 locale 
(04H00 GMT), la télévision 
étatique irakienne Al-
Ikhbaria a rapporté en direct 
l’ouverture des bureaux de 
vote où se trouvaient ses 
correspondants, à Bagdad 
mais aussi à Kirkouk (nord) 

ou encore Bassora (sud).
Les 7.166 bureaux de vote 
placés sous haute sécurité 
fermeront à 18H00 locale 
(15H00 GMT).
Quelque 17 millions 
d’électeurs sont appelés aux 
urnes pour départager 6.000 
candidats se disputant 285 
sièges dans les provinces 
concernées.
Instaurés après l’invasion 
américaine et la chute de 
Saddam Hussein en 2003, 
les conseils municipaux 
jouissent d’importantes 
prérogatives: élection du 
gouverneur de la province et 
allocations des budgets de la 
santé, des transports ou de 
l’éducation, à partir de juteux 
financements débloqués 
par un pouvoir fédéral de 
Bagdad, ultra-dépendant de 
sa rente pétrolière.

Leurs détracteurs voient 
dans ces conseils des nids 
à corruption favorisant le 
clientélisme.
Base sociale
Le scrutin devrait consolider 
des factions du Cadre de 
coordination, coalition pro-
Iran représentant partis chiites 
et anciens paramilitaires du 

Hachd al-Chaabi, intégrés 
aux forces régulières.
Pour certains poids lourds 
de cette alliance dominant 
actuellement le Parlement, 
les élections sont une 
“opportunité” pour “prouver 
qu’ils ont une base sociale 
et qu’ils sont populaires”, 
souligne M. Mansour.

Les Tchadiens ont 
commencé à voter 
pour ou contre une 

nouvelle Constitution 
censée ouvrir la voie à des 
élections et un retour des 
civils au pouvoir, promis 
il y a deux ans et demi 
par la junte militaire mais 
repoussé à fin 2024.
Une partie importante 
de l’opposition et de la 
société civile a appelé à 

boycotter ce référendum 
qu’elle considère comme 
un plébiscite destiné à 
préparer l’élection de 
l’actuel président de 
transition, le général 
Mahamat Idriss Déby Itno, 
et perpétuer une “dynastie” 
inaugurée par son défunt 
père il y a 33 ans à l’issue, 
déjà, d’un coup d’Etat.
Le “oui” semble favori: 
le pouvoir militaire a 

mené une campagne à 
gros moyens et s’est aussi 
assuré le ralliement d’un de 
ses principaux opposants, 
Succès Masra, qui appelle 
à voter “oui”, face à 
une opposition divisée 
et violemment réprimée 
depuis plus d’un an, dans 
cet Etat d’Afrique centrale 
qui est le deuxième pays le 
moins développé au monde 
selon l’ONU.

Les bureaux de vote ont 
ouvert à 07H00 (06H00 
GMT) et doivent fermer à 
17H00 (16H00 GMT).
Les résultats officiels 
provisoires doivent être 
annoncés le 24 décembre, 
la Cour suprême devra les 
valider le 28.
Engouement relatif 
“Chaque bulletin déposé 
dans l’urne est un pas 
de plus vers la stabilité 

et la prospérité pour 
notre pays” a déclaré le 
président Mahamat Idriss 
Déby, premier à glisser 
son bulletin dans l’urne 
d’un bureau de vote de 
N’Djamena, non loin du 
palais présidentiel.
Dans la capitale, la 
mobilisation électorale à la 
mi-journée semblait assez 
limitée, ont constaté des 
journalistes de l’AFP.

KAIROUAN, Tunisie 
: Trois ouvriers ont 
péri et deux autres 

ont été blessés samedi dans 
l’effondrement d’un pan 
de la muraille entourant la 
vieille ville de Kairouan, site 
classé au patrimoine mondial 
protégé de l’Unesco, en 
Tunisie, a appris l’AFP auprès 
de la Protection civile.
La médina de Kairouan 
(centre-ouest), l’une des villes 
saintes de l’islam fondée au 
VIIe siècle, est constituée 
d’habitations juxtaposées et 
de rues étroites et encerclée 
de remparts qui s’étendent sur 
plus de trois kilomètres, selon 
l’Unesco.

«Une équipe était en train 

de mener des travaux de 

restauration, la chute de la 

muraille a causé trois morts 

et deux blessés», a indiqué 

à l’AFP Moez Tria, porte-

parole de la Protection civile, 

en soulignant que l’accident 

«pourrait être lié aux fortes 

pluies des derniers jours».

Une enquête a été ouverte 

pour déterminer les causes de 

l’accident.
Selon M. Tria, un pan de 
«30 mètres de large sur 
6 mètres de haut» s’est 
écroulé «à proximité de Bab 
Jalladin», causant le décès 
des trois ouvriers alors que 
les deux autres, souffrant 
de «fractures», ont été 
hospitalisés.
La protection civile a procédé 
au déblaiement des gravats 
aux pieds des remparts et à la 
mise en place d’un périmètre 
pour éviter que les piétons ne 
passent sous la partie de la 
muraille qui menace encore 
de s’effondrer, selon M. Tria.
Capitale de l’Ifriqiya (la 
Tunisie et une partie de 

l’Algérie actuelles) pendant 
cinq siècles, Kairouan 
constitue «un témoignage 
unique sur les premiers 
siècles de la civilisation 
arabo-musulmane», son 
développement architectural 
et urbanistique, selon 
l’Unesco.
Le site comprend la médina et 
ses faubourgs, qui abritent des 
monuments comme la Grande 
Mosquée (IXème siècle) et la 
Mosquée des Trois Portes, les 
Bassins des Aghlabides (des 
réservoirs à ciel ouvert datant 
du IXème siècle) et la Zawiya 
de Sidi Sahib.
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La Fédération algérienne a Fédération algérienne 
de football (FAF) de football (FAF) 
constate avec beaucoup constate avec beaucoup 

de regret que les arbitres de regret que les arbitres 
continuent de faire l’objet continuent de faire l’objet 
d’agressions violentes et d’agressions violentes et 
inacceptables, notamment au inacceptables, notamment au 
niveau des championnats du niveau des championnats du 
football amateur, appelant à football amateur, appelant à 
l’application «avec rigueur l’application «avec rigueur 
et sans ménagement» de la et sans ménagement» de la 
réglementation en vigueur, réglementation en vigueur, 
a indiqué lundi l’ instance a indiqué lundi l’instance 
fédérale sur son site officiel.fédérale sur son site officiel.
«Devant ces attitudes anti-«Devant ces attitudes anti-
sportives et n’ayant aucun lien sportives et n’ayant aucun lien 
avec les vertus du sport et des avec les vertus du sport et des 
grandes valeurs que véhicule grandes valeurs que véhicule 
le football, la Fédération le football, la Fédération 
algérienne de football (FAF) algérienne de football (FAF) 
instruit toutes les ligues instruit toutes les ligues 
à l’effet d’appliquer avec à l’effet d’appliquer avec 
rigueur et sans ménagement rigueur et sans ménagement 
la réglementation, et plus la réglementation, et plus 
particulièrement l’article 114 particulièrement l’article 114 
du Règlement du championnat du Règlement du championnat 

du football amateur.», peut-on du football amateur.», peut-on 
lire sur le communiqué de la lire sur le communiqué de la 
FAF.FAF.
La Fédération insiste à ce La Fédération insiste à ce 
que les sanctions prononcées que les sanctions prononcées 
contre les auteurs de violences contre les auteurs de violences 
contre les arbitres et les contre les arbitres et les 
officiels «soient exécutoires et officiels «soient exécutoires et 
des plus strictes possibles,  et des plus strictes possibles,  et 
interdit aux commissions de interdit aux commissions de 
discipline de prononcer des discipline de prononcer des 
sanctions non exécutoires.», sanctions non exécutoires.», 
soulignant qu’»en cas soulignant qu’»en cas 
d’agression sur un officiel, les d’agression sur un officiel, les 
arbitres sont dans l’obligation arbitres sont dans l’obligation 
d’arrêter immédiatement la d’arrêter immédiatement la 
partie, nonobstant les sanctions partie, nonobstant les sanctions 
encourues.».encourues.».
Par ailleurs, la Fédération Par ailleurs, la Fédération 
algérienne de football a algérienne de football a 
instruit les arbitres à l’effet instruit les arbitres à l’effet 
de porter plainte auprès des de porter plainte auprès des 
services sécuritaires et de la services sécuritaires et de la 
justice, auquel cas ils risquent justice, auquel cas ils risquent 
la radiation du corps arbitral la radiation du corps arbitral 
s’ il y a retrait de toute plainte s’il y a retrait de toute plainte 

pour une quelconque raison. pour une quelconque raison. 
Les ligues doivent, pour leur Les ligues doivent, pour leur 
part, se porter partie civile avec part, se porter partie civile avec 
les arbitres concernés par ces les arbitres concernés par ces 
affaires d’agression.affaires d’agression.

Enfin, tout en réitérant son Enfin, tout en réitérant son 
appel pour lutter contre toute appel pour lutter contre toute 
forme de violence, la FAF «ne forme de violence, la FAF «ne 
sera en aucun cas clémente sera en aucun cas clémente 
avec les auteurs et n’hésitera avec les auteurs et n’hésitera 

pas à procéder à la fermeture pas à procéder à la fermeture 
des stades où les agressions des stades où les agressions 
viennent à se répéter.», conclut viennent à se répéter.», conclut 
le communiqué de l’ instance le communiqué de l’instance 
fédérale.fédérale.

aGRESSIoNS dES aRbITRES ET dES oFFICIELS :
La FAF appelle à l’application stricte de la réglementation
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LIGuE dES CHaMPIoNS :
Inter - Atlético en tête d’affiche des 8es

Le sélectionneur de e sélectionneur de 
l’équipe nationale l’équipe nationale 
palestinienne de football, palestinienne de football, 

Makram Deboub, a estimé Makram Deboub, a estimé 
lundi,  que le match amical lundi,  que le match amical 
face à l’équipe algérienne face à l’équipe algérienne 
des moins de 23 ans, prévu des moins de 23 ans, prévu 
mardi soir au stade du 19-Mai mardi soir au stade du 19-Mai 
1956 d’Annaba, constitue une 1956 d’Annaba, constitue une 
occasion de jauger l’état de occasion de jauger l’état de 
préparation des joueurs en vue préparation des joueurs en vue 
de la Coupe d’Asie des nations de la Coupe d’Asie des nations 
prévue en janvier prochain au prévue en janvier prochain au 
Qatar.Qatar.
Le coach palestinien a ajouté, Le coach palestinien a ajouté, 
lors d’une conférence de presse lors d’une conférence de presse 
d’avant-match organisée à d’avant-match organisée à 
la salle de conférences du la salle de conférences du 
stade 19 mai 1956, que ses stade 19 mai 1956, que ses 
joueurs étaient «conscients de joueurs étaient «conscients de 
l’ importance de cette rencontre l’importance de cette rencontre 
amicale, vu qu’elle leur amicale, vu qu’elle leur 

permettra de juger leur état de permettra de juger leur état de 
forme en prévision de la joute forme en prévision de la joute 
continentale asiatique».continentale asiatique».
Il a également souligné que la Il a également souligné que la 
rencontre «permettra également rencontre «permettra également 
d’essayer certains joueurs à d’essayer certains joueurs à 
différents postes «.différents postes «.
M. Deboub a par ailleurs M. Deboub a par ailleurs 
rappelé l’ impossibilité pour rappelé l’impossibilité pour 
son équipe de se préparer en son équipe de se préparer en 
terre palestinienne en raison terre palestinienne en raison 
de l’agression sioniste et des de l’agression sioniste et des 
difficultés de déplacements difficultés de déplacements 
entre les villes.entre les villes.
C’est pourquoi, a-t-il expliqué, C’est pourquoi, a-t-il expliqué, 
la préparation physique et la préparation physique et 
technique des joueurs était technique des joueurs était 
basée sur la communication basée sur la communication 
avec le staff et les exercices avec le staff et les exercices 
individuels.individuels.
Le coach palestinien, exprimant Le coach palestinien, exprimant 
sa «profonde satisfaction» sa «profonde satisfaction» 

quant aux conditions de séjour quant aux conditions de séjour 
et de préparation à Annaba, et de préparation à Annaba, 
s’est réjoui de la solidarité s’est réjoui de la solidarité 
exprimée par les supporters, exprimée par les supporters, 
dans les tribunes du stade, dans les tribunes du stade, 
lors du match amical qui avait lors du match amical qui avait 
opposé, vendredi dernier, opposé, vendredi dernier, 
l’équipe palestinienne à l’USM l’équipe palestinienne à l’USM 
Annaba.Annaba.
De son côté, l’entraîneur de De son côté, l’entraîneur de 
l’équipe nationale algérienne l’équipe nationale algérienne 
U23, Yacine Manaâ, a souligné U23, Yacine Manaâ, a souligné 
«l’ importance de la rencontre «l’importance de la rencontre 
amicale face à la Palestine, aussi amicale face à la Palestine, aussi 
bien pour les joueurs que pour le bien pour les joueurs que pour le 
staff technique», expliquant que staff technique», expliquant que 
de tels matchs sont « très utiles de tels matchs sont « très utiles 
pour la préparation technique et pour la préparation technique et 
physique en vue des prochaines physique en vue des prochaines 
échéances «.échéances «.
Pour Yacine Manaâ, «il ne fait Pour Yacine Manaâ, «il ne fait 
pas de doute que la rencontre pas de doute que la rencontre 

sera très disputée compte tenu de sera très disputée compte tenu de 
l’ importance de la compétition l’importance de la compétition 
continentale à laquelle les frères continentale à laquelle les frères 
palestiniens se préparent «.palestiniens se préparent «.
La sélection algérienne (U23), La sélection algérienne (U23), 
arrivée dimanche dans la wilaya arrivée dimanche dans la wilaya 
d’Annaba en prévision de cette d’Annaba en prévision de cette 
joute amicale, a effectué une joute amicale, a effectué une 

séance d’entraînement au stade séance d’entraînement au stade 
Colonel- Chabou.Colonel- Chabou.
Pour rappel, le stage Pour rappel, le stage 
précompétitif de l’équipe précompétitif de l’équipe 
nationale palestinienne à nationale palestinienne à 
Annaba, entamé le 12 décembre Annaba, entamé le 12 décembre 
dernier, se poursuivra jusqu’au dernier, se poursuivra jusqu’au 
22 décembre.22 décembre.

ÉQuIPE NaTIoNaLE PaLESTINIENNE :
Le match face à l’Algérie U23, une occasion de jauger 

la préparation des joueurs palestiniens

Finaliste de la dernière inaliste de la dernière 
édition de Ligue des édition de Ligue des 
champions, l’ Inter Milan champions, l’Inter Milan 

est fixé sur son adversaire en est fixé sur son adversaire en 
8es de finale cette saison.8es de finale cette saison.
Un choc relevé des huitièmes de Un choc relevé des huitièmes de 
finale, on assistera au duel entre finale, on assistera au duel entre 
l’Atlético de Madrid et l’ Inter l’Atlético de Madrid et l’Inter 
Milan. Après le tirage au sort Milan. Après le tirage au sort 
effectué ce lundi 18 décembre effectué ce lundi 18 décembre 
2023, à Nyon, en Suisse, les 16 2023, à Nyon, en Suisse, les 16 
équipes qualifiées connaissent équipes qualifiées connaissent 
chacune leurs adversaires. Ci-chacune leurs adversaires. Ci-
dessous tout le tirage.dessous tout le tirage.

L’ Inter s’offre l’Atlético en L’Inter s’offre l’Atlético en 
8es8es

Invincible dans le groupe D de Invincible dans le groupe D de 
Ligue des champions, l’ Inter Ligue des champions, l’Inter 
Milan a terminé deuxième Milan a terminé deuxième 
de la poule derrière la Real de la poule derrière la Real 
Sociedad, qui a a été tiré au sort Sociedad, qui a a été tiré au sort 
avec le Paris Saint-Germain en avec le Paris Saint-Germain en 
huitièmes de finale. Finalistes huitièmes de finale. Finalistes 
de la dernière édition perdue de la dernière édition perdue 
contre Manchester City, les contre Manchester City, les 
Italiens iront chercher la Italiens iront chercher la 
qualification en février et mars qualification en février et mars 
prochains pour être en quarts prochains pour être en quarts 
de finale pour espérer être en de finale pour espérer être en 
course pour réaliser le rêve qui course pour réaliser le rêve qui 
leur avait échappé la saison leur avait échappé la saison 
dernière. Faut-il rappeler que dernière. Faut-il rappeler que 
l’Atlético de Madrid a été l’Atlético de Madrid a été 
invaincu en phase de poules invaincu en phase de poules 
de Ligue des champions. Les de Ligue des champions. Les 
Colchoneros ont fini leader de Colchoneros ont fini leader de 

la poule E avec 11 points.la poule E avec 11 points.
Champion en titre, Manchester Champion en titre, Manchester 
City tombe sur un adversaire qui City tombe sur un adversaire qui 
ne devrait prenable en huitièmes ne devrait prenable en huitièmes 
de finale. Les hommes de Pep de finale. Les hommes de Pep 
Guardiola ont été tirés au sort Guardiola ont été tirés au sort 
avec Copenhague. Champions avec Copenhague. Champions 
en titre, les Citizens ont été en titre, les Citizens ont été 
impitoyables lors de la phase impitoyables lors de la phase 
de groupes avec six victoires en de groupes avec six victoires en 
autant de matchs joués dans le autant de matchs joués dans le 

groupe G.groupe G.
Real et Leipzig au menuReal et Leipzig au menu

Quatorze fois vainqueur de la Quatorze fois vainqueur de la 
compétition, le Real Madrid, compétition, le Real Madrid, 
tout comme Manchester City, tout comme Manchester City, 
a fait une phase de poules sans a fait une phase de poules sans 
tâche. Logés dans le groupe C, tâche. Logés dans le groupe C, 
les vice-champions d’Espagne les vice-champions d’Espagne 
ont été trop forts pour leurs ont été trop forts pour leurs 
adversaires, totalisant six adversaires, totalisant six 
victoires en autant de sorties.victoires en autant de sorties.

Pour sa part, le FC Barcelone, Pour sa part, le FC Barcelone, 
qui a fini leader du groupe H, qui a fini leader du groupe H, 
tombe sur Naples, qui a terminé tombe sur Naples, qui a terminé 
à la deuxième place derrière le à la deuxième place derrière le 
Real Madrid. Quant à lui, le Real Madrid. Quant à lui, le 
Bayern Munich tire la Lazio Bayern Munich tire la Lazio 
Rome. Les matchs aller ont lieu Rome. Les matchs aller ont lieu 
le 13-14 et 20-21 février 2024. le 13-14 et 20-21 février 2024. 
Pour les manches retour, elles Pour les manches retour, elles 
auront lieu entre le 5-6 et 12-13 auront lieu entre le 5-6 et 12-13 
mars de la même année.mars de la même année.

Tout le tirage des 8es Tout le tirage des 8es 
de finale de L igue des de finale de Ligue des 

championschampions
Porto - ArsenalPorto - Arsenal

Naples - FC BarceloneNaples - FC Barcelone
PSG - Real SociedadPSG - Real Sociedad

Inter - Atlético de MadridInter - Atlético de Madrid
PSV Eindhoven - DortmundPSV Eindhoven - Dortmund

Lazio - Bayern MunichLazio - Bayern Munich
Copenhague - Man CityCopenhague - Man City
Leipzig - Real MadridLeipzig - Real Madrid

La Confédération africaine de a Confédération africaine de 
football (CAF) a désigné un trio football (CAF) a désigné un trio 
arbitral mauritanien, conduit arbitral mauritanien, conduit 

par Abdelaziz Bouh, pour diriger par Abdelaziz Bouh, pour diriger 
le match Future FC du Caire face à le match Future FC du Caire face à 
l’USM Alger, prévu mercredi (16h00) l’USM Alger, prévu mercredi (16h00) 
au stade Al-Salam du Caire, pour le au stade Al-Salam du Caire, pour le 
compte de la 4ème journée de la phase compte de la 4ème journée de la phase 
de groupes (groupe A) de la Coupe de de groupes (groupe A) de la Coupe de 
la Confédération de la CAF.la Confédération de la CAF.

Le directeur de jeu mauritanien sera Le directeur de jeu mauritanien sera 
assisté de ses compatriotes Hamdine assisté de ses compatriotes Hamdine 
Diba (1er assistant) et Youcef Mohamed Diba (1er assistant) et Youcef Mohamed 
Mahmoud (2e assistant), alors que Mahmoud (2e assistant), alors que 
Moussa Dio a été désigné 4e arbitre Moussa Dio a été désigné 4e arbitre 
et le Libyen Omar Jomah Abdelssedik et le Libyen Omar Jomah Abdelssedik 
commissaire au match.commissaire au match.
A l’ issue de cette 3e journée, l ’USMA A l’issue de cette 3e journée, l’USMA 
est leader avec 9 points et se rapproche est leader avec 9 points et se rapproche 
des quarts de finale, devant Future FC des quarts de finale, devant Future FC 

(6 pts).(6 pts).
Al-Hilal Benghazi suit à la troisième Al-Hilal Benghazi suit à la troisième 
avec 3 points, alors que Supersport avec 3 points, alors que Supersport 
United ferme la marche avec zéro United ferme la marche avec zéro 
point.point.
Dans l’ autre match du groupe A, les Dans l’autre match du groupe A, les 
Sud-africains de Supersport United Sud-africains de Supersport United 
recevront les Libyens d’Al-Hilal recevront les Libyens d’Al-Hilal 
Benghazi. Les deux premiers du groupe Benghazi. Les deux premiers du groupe 
se qualifient pour les quarts de finale.se qualifient pour les quarts de finale.

CouPE dE La CoNFÉdÉRaTIoN (GR.a/4E j) :
Un trio arbitral mauritanien pour 
Future FC (Egypte) - USM Alger

CouPE du MoNdE dES CLubS 2023
Fluminense résiste à Al Ahly et s’invite en finale

En résistant d’abord puis n résistant d’abord puis 
en piquant Al Ahly à en piquant Al Ahly à 
deux reprises (2-0), deux reprises (2-0), 

les Brésiliens de Fluminense les Brésiliens de Fluminense 
se sont invités en finale de la se sont invités en finale de la 
Coupe du Monde des Clubs de Coupe du Monde des Clubs de 
la FIFA 2023™.la FIFA 2023™.
Fluminense a pris le meilleur Fluminense a pris le meilleur 
sur Al Ahly en demi-finale de la sur Al Ahly en demi-finale de la 
Coupe du Monde des Clubs de Coupe du Monde des Clubs de 
la FIFA 2023™la FIFA 2023™
Les Brésiliens l’ont emporté Les Brésiliens l’ont emporté 
2-0 à Djeddah2-0 à Djeddah
Les vainqueurs de la dernière Les vainqueurs de la dernière 
Copa Libertadores affronteront Copa Libertadores affronteront 
en finale les Urawaen finale les Urawa

Fluminense 2-0 Al Ahly | Fluminense 2-0 Al Ahly | 
Demi-finaleDemi-finale

Buteurs : Jhon Arias (71e sp) Buteurs : Jhon Arias (71e sp) 
et John Kennedy (90’) pour et John Kennedy (90’) pour 
FluminenseFluminense
La première tentative aura été La première tentative aura été 
la bonne pour Fluminense. la bonne pour Fluminense. 
Qualifiés pour la première fois Qualifiés pour la première fois 
de leur histoire pour la Coupe du de leur histoire pour la Coupe du 
Monde des Clubs de la FIFA™, Monde des Clubs de la FIFA™, 
les Brésiliens vont aussi vivre les Brésiliens vont aussi vivre 
leur première finale vendredi leur première finale vendredi 
prochain. S’ ils sont à un prochain. S’ils sont à un 
match d’un nouveau titre, c’est match d’un nouveau titre, c’est 
parce que les vainqueurs de la parce que les vainqueurs de la 
dernière Copa Libertadores ont dernière Copa Libertadores ont 

su prendre le meilleur sur Al su prendre le meilleur sur Al 
Ahly, pourtant très séduisant au Ahly, pourtant très séduisant au 
tour précédent contre Al Ittihad tour précédent contre Al Ittihad 
(3-1).(3-1).
Pour passer l’obstacle égyptien, Pour passer l’obstacle égyptien, 
les joueurs de Fernando Diniz les joueurs de Fernando Diniz 
ont d’abord résiste à leur ont d’abord résiste à leur 
adversaire, plus fringant lors adversaire, plus fringant lors 
du premier acte, mais maladroit du premier acte, mais maladroit 
dans le dernier geste. Sans dans le dernier geste. Sans 
dominer à outrance la deuxième dominer à outrance la deuxième 
période, les Brésiliens ont période, les Brésiliens ont 
patiemment attendu leur heure patiemment attendu leur heure 
et c’est l’ inévitable Marcelo, et c’est l’inévitable Marcelo, 
vainqueur de quatre éditions du vainqueur de quatre éditions du 
Mondial des clubs en carrière, Mondial des clubs en carrière, 
qui a tout changé. L’ancien du qui a tout changé. L’ancien du 
Real Madrid a en effet provoqué Real Madrid a en effet provoqué 
un penalty que le Colombien un penalty que le Colombien 
Jhon Arias a converti sans Jhon Arias a converti sans 
trembler à la 71e minute.trembler à la 71e minute.
Les 20 dernières minutes ont Les 20 dernières minutes ont 
vu les joueurs du Caire tenter vu les joueurs du Caire tenter 
leur va-tout, mais en se livrant, leur va-tout, mais en se livrant, 
ces derniers ont finalement vu ces derniers ont finalement vu 
le piège brésilien se refermer le piège brésilien se refermer 
lorsque John Kennedy, le lorsque John Kennedy, le 
héros de la finale de Copa héros de la finale de Copa 
Libertadores contre Boca Libertadores contre Boca 
Juniors (1-2), est venu battre Juniors (1-2), est venu battre 
Mohamed El-Shenawy à l’aube Mohamed El-Shenawy à l’aube 
du temps additionnel. Grand du temps additionnel. Grand 

vainqueur, Fluminense jouera vainqueur, Fluminense jouera 
donc le titre vendredi contre le donc le titre vendredi contre le 
vainqueur du duel Urawa Reds vainqueur du duel Urawa Reds 
- Manchester City. Al Ahly, - Manchester City. Al Ahly, 
pour sa part, tentera le même pour sa part, tentera le même 
jour d’accrocher une place sur jour d’accrocher une place sur 
le podium lors du match pour le podium lors du match pour 
la troisième place contre le la troisième place contre le 
perdant de la deuxième demi-perdant de la deuxième demi-
finale.finale.

Joueur du matchJoueur du match
André, n°7, Fluminense.André, n°7, Fluminense.
EntenduEntendu

«J’essaie toujours de faire «J’essaie toujours de faire 
quelque chose de différent. quelque chose de différent. 
À ce moment [avant le À ce moment [avant le 
penalty], on sentait que c’était penalty], on sentait que c’était 
particulièrement verrouillé particulièrement verrouillé 
sur la pelouse, et je ne savais sur la pelouse, et je ne savais 
même pas que j’allais tenter même pas que j’allais tenter 
un petit pont. J’ai juste pensé à un petit pont. J’ai juste pensé à 
essayer quelque chose, et alors essayer quelque chose, et alors 
je me suis mis face à lui et ça a je me suis mis face à lui et ça a 
fonctionné.»fonctionné.»
Marcelo, défenseur de Marcelo, défenseur de 
FluminenseFluminense

En chiffresEn chiffres
Fluminense est devenu ce Fluminense est devenu ce 
lundi le 9e club brésilien de lundi le 9e club brésilien de 
l’histoire à se qualifier pour la l’histoire à se qualifier pour la 
finale de la Coupe du Monde finale de la Coupe du Monde 
des Clubs après les Corinthians, des Clubs après les Corinthians, 
Vasco da Gama, São Paulo, Vasco da Gama, São Paulo, 
l’ Internacional, Santos, Grêmio, l’Internacional, Santos, Grêmio, 
Flamengo et Palmeiras.Flamengo et Palmeiras.
C’est la 5e fois qu’Al Ahly perd C’est la 5e fois qu’Al Ahly perd 
en demi-finale de la compétition en demi-finale de la compétition 
et échoue donc à se qualifier et échoue donc à se qualifier 
pour la grande finale.pour la grande finale.
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La Fédération algérienne a Fédération algérienne 
de football (FAF) de football (FAF) 
constate avec beaucoup constate avec beaucoup 

de regret que les arbitres de regret que les arbitres 
continuent de faire l’objet continuent de faire l’objet 
d’agressions violentes et d’agressions violentes et 
inacceptables, notamment au inacceptables, notamment au 
niveau des championnats du niveau des championnats du 
football amateur, appelant à football amateur, appelant à 
l’application «avec rigueur l’application «avec rigueur 
et sans ménagement» de la et sans ménagement» de la 
réglementation en vigueur, réglementation en vigueur, 
a indiqué lundi l’ instance a indiqué lundi l’instance 
fédérale sur son site officiel.fédérale sur son site officiel.
«Devant ces attitudes anti-«Devant ces attitudes anti-
sportives et n’ayant aucun lien sportives et n’ayant aucun lien 
avec les vertus du sport et des avec les vertus du sport et des 
grandes valeurs que véhicule grandes valeurs que véhicule 
le football, la Fédération le football, la Fédération 
algérienne de football (FAF) algérienne de football (FAF) 
instruit toutes les ligues instruit toutes les ligues 
à l’effet d’appliquer avec à l’effet d’appliquer avec 
rigueur et sans ménagement rigueur et sans ménagement 
la réglementation, et plus la réglementation, et plus 
particulièrement l’article 114 particulièrement l’article 114 
du Règlement du championnat du Règlement du championnat 

du football amateur.», peut-on du football amateur.», peut-on 
lire sur le communiqué de la lire sur le communiqué de la 
FAF.FAF.
La Fédération insiste à ce La Fédération insiste à ce 
que les sanctions prononcées que les sanctions prononcées 
contre les auteurs de violences contre les auteurs de violences 
contre les arbitres et les contre les arbitres et les 
officiels «soient exécutoires et officiels «soient exécutoires et 
des plus strictes possibles,  et des plus strictes possibles,  et 
interdit aux commissions de interdit aux commissions de 
discipline de prononcer des discipline de prononcer des 
sanctions non exécutoires.», sanctions non exécutoires.», 
soulignant qu’»en cas soulignant qu’»en cas 
d’agression sur un officiel, les d’agression sur un officiel, les 
arbitres sont dans l’obligation arbitres sont dans l’obligation 
d’arrêter immédiatement la d’arrêter immédiatement la 
partie, nonobstant les sanctions partie, nonobstant les sanctions 
encourues.».encourues.».
Par ailleurs, la Fédération Par ailleurs, la Fédération 
algérienne de football a algérienne de football a 
instruit les arbitres à l’effet instruit les arbitres à l’effet 
de porter plainte auprès des de porter plainte auprès des 
services sécuritaires et de la services sécuritaires et de la 
justice, auquel cas ils risquent justice, auquel cas ils risquent 
la radiation du corps arbitral la radiation du corps arbitral 
s’ il y a retrait de toute plainte s’il y a retrait de toute plainte 

pour une quelconque raison. pour une quelconque raison. 
Les ligues doivent, pour leur Les ligues doivent, pour leur 
part, se porter partie civile avec part, se porter partie civile avec 
les arbitres concernés par ces les arbitres concernés par ces 
affaires d’agression.affaires d’agression.

Enfin, tout en réitérant son Enfin, tout en réitérant son 
appel pour lutter contre toute appel pour lutter contre toute 
forme de violence, la FAF «ne forme de violence, la FAF «ne 
sera en aucun cas clémente sera en aucun cas clémente 
avec les auteurs et n’hésitera avec les auteurs et n’hésitera 

pas à procéder à la fermeture pas à procéder à la fermeture 
des stades où les agressions des stades où les agressions 
viennent à se répéter.», conclut viennent à se répéter.», conclut 
le communiqué de l’ instance le communiqué de l’instance 
fédérale.fédérale.

aGRESSIoNS dES aRbITRES ET dES oFFICIELS :
La FAF appelle à l’application stricte de la réglementation
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LIGuE dES CHaMPIoNS :
Inter - Atlético en tête d’affiche des 8es

Le sélectionneur de e sélectionneur de 
l’équipe nationale l’équipe nationale 
palestinienne de football, palestinienne de football, 

Makram Deboub, a estimé Makram Deboub, a estimé 
lundi,  que le match amical lundi,  que le match amical 
face à l’équipe algérienne face à l’équipe algérienne 
des moins de 23 ans, prévu des moins de 23 ans, prévu 
mardi soir au stade du 19-Mai mardi soir au stade du 19-Mai 
1956 d’Annaba, constitue une 1956 d’Annaba, constitue une 
occasion de jauger l’état de occasion de jauger l’état de 
préparation des joueurs en vue préparation des joueurs en vue 
de la Coupe d’Asie des nations de la Coupe d’Asie des nations 
prévue en janvier prochain au prévue en janvier prochain au 
Qatar.Qatar.
Le coach palestinien a ajouté, Le coach palestinien a ajouté, 
lors d’une conférence de presse lors d’une conférence de presse 
d’avant-match organisée à d’avant-match organisée à 
la salle de conférences du la salle de conférences du 
stade 19 mai 1956, que ses stade 19 mai 1956, que ses 
joueurs étaient «conscients de joueurs étaient «conscients de 
l’ importance de cette rencontre l’importance de cette rencontre 
amicale, vu qu’elle leur amicale, vu qu’elle leur 

permettra de juger leur état de permettra de juger leur état de 
forme en prévision de la joute forme en prévision de la joute 
continentale asiatique».continentale asiatique».
Il a également souligné que la Il a également souligné que la 
rencontre «permettra également rencontre «permettra également 
d’essayer certains joueurs à d’essayer certains joueurs à 
différents postes «.différents postes «.
M. Deboub a par ailleurs M. Deboub a par ailleurs 
rappelé l’ impossibilité pour rappelé l’impossibilité pour 
son équipe de se préparer en son équipe de se préparer en 
terre palestinienne en raison terre palestinienne en raison 
de l’agression sioniste et des de l’agression sioniste et des 
difficultés de déplacements difficultés de déplacements 
entre les villes.entre les villes.
C’est pourquoi, a-t-il expliqué, C’est pourquoi, a-t-il expliqué, 
la préparation physique et la préparation physique et 
technique des joueurs était technique des joueurs était 
basée sur la communication basée sur la communication 
avec le staff et les exercices avec le staff et les exercices 
individuels.individuels.
Le coach palestinien, exprimant Le coach palestinien, exprimant 
sa «profonde satisfaction» sa «profonde satisfaction» 

quant aux conditions de séjour quant aux conditions de séjour 
et de préparation à Annaba, et de préparation à Annaba, 
s’est réjoui de la solidarité s’est réjoui de la solidarité 
exprimée par les supporters, exprimée par les supporters, 
dans les tribunes du stade, dans les tribunes du stade, 
lors du match amical qui avait lors du match amical qui avait 
opposé, vendredi dernier, opposé, vendredi dernier, 
l’équipe palestinienne à l’USM l’équipe palestinienne à l’USM 
Annaba.Annaba.
De son côté, l’entraîneur de De son côté, l’entraîneur de 
l’équipe nationale algérienne l’équipe nationale algérienne 
U23, Yacine Manaâ, a souligné U23, Yacine Manaâ, a souligné 
«l’ importance de la rencontre «l’importance de la rencontre 
amicale face à la Palestine, aussi amicale face à la Palestine, aussi 
bien pour les joueurs que pour le bien pour les joueurs que pour le 
staff technique», expliquant que staff technique», expliquant que 
de tels matchs sont « très utiles de tels matchs sont « très utiles 
pour la préparation technique et pour la préparation technique et 
physique en vue des prochaines physique en vue des prochaines 
échéances «.échéances «.
Pour Yacine Manaâ, «il ne fait Pour Yacine Manaâ, «il ne fait 
pas de doute que la rencontre pas de doute que la rencontre 

sera très disputée compte tenu de sera très disputée compte tenu de 
l’ importance de la compétition l’importance de la compétition 
continentale à laquelle les frères continentale à laquelle les frères 
palestiniens se préparent «.palestiniens se préparent «.
La sélection algérienne (U23), La sélection algérienne (U23), 
arrivée dimanche dans la wilaya arrivée dimanche dans la wilaya 
d’Annaba en prévision de cette d’Annaba en prévision de cette 
joute amicale, a effectué une joute amicale, a effectué une 

séance d’entraînement au stade séance d’entraînement au stade 
Colonel- Chabou.Colonel- Chabou.
Pour rappel, le stage Pour rappel, le stage 
précompétitif de l’équipe précompétitif de l’équipe 
nationale palestinienne à nationale palestinienne à 
Annaba, entamé le 12 décembre Annaba, entamé le 12 décembre 
dernier, se poursuivra jusqu’au dernier, se poursuivra jusqu’au 
22 décembre.22 décembre.

ÉQuIPE NaTIoNaLE PaLESTINIENNE :
Le match face à l’Algérie U23, une occasion de jauger 

la préparation des joueurs palestiniens

Finaliste de la dernière inaliste de la dernière 
édition de Ligue des édition de Ligue des 
champions, l’ Inter Milan champions, l’Inter Milan 

est fixé sur son adversaire en est fixé sur son adversaire en 
8es de finale cette saison.8es de finale cette saison.
Un choc relevé des huitièmes de Un choc relevé des huitièmes de 
finale, on assistera au duel entre finale, on assistera au duel entre 
l’Atlético de Madrid et l’ Inter l’Atlético de Madrid et l’Inter 
Milan. Après le tirage au sort Milan. Après le tirage au sort 
effectué ce lundi 18 décembre effectué ce lundi 18 décembre 
2023, à Nyon, en Suisse, les 16 2023, à Nyon, en Suisse, les 16 
équipes qualifiées connaissent équipes qualifiées connaissent 
chacune leurs adversaires. Ci-chacune leurs adversaires. Ci-
dessous tout le tirage.dessous tout le tirage.

L’ Inter s’offre l’Atlético en L’Inter s’offre l’Atlético en 
8es8es

Invincible dans le groupe D de Invincible dans le groupe D de 
Ligue des champions, l’ Inter Ligue des champions, l’Inter 
Milan a terminé deuxième Milan a terminé deuxième 
de la poule derrière la Real de la poule derrière la Real 
Sociedad, qui a a été tiré au sort Sociedad, qui a a été tiré au sort 
avec le Paris Saint-Germain en avec le Paris Saint-Germain en 
huitièmes de finale. Finalistes huitièmes de finale. Finalistes 
de la dernière édition perdue de la dernière édition perdue 
contre Manchester City, les contre Manchester City, les 
Italiens iront chercher la Italiens iront chercher la 
qualification en février et mars qualification en février et mars 
prochains pour être en quarts prochains pour être en quarts 
de finale pour espérer être en de finale pour espérer être en 
course pour réaliser le rêve qui course pour réaliser le rêve qui 
leur avait échappé la saison leur avait échappé la saison 
dernière. Faut-il rappeler que dernière. Faut-il rappeler que 
l’Atlético de Madrid a été l’Atlético de Madrid a été 
invaincu en phase de poules invaincu en phase de poules 
de Ligue des champions. Les de Ligue des champions. Les 
Colchoneros ont fini leader de Colchoneros ont fini leader de 

la poule E avec 11 points.la poule E avec 11 points.
Champion en titre, Manchester Champion en titre, Manchester 
City tombe sur un adversaire qui City tombe sur un adversaire qui 
ne devrait prenable en huitièmes ne devrait prenable en huitièmes 
de finale. Les hommes de Pep de finale. Les hommes de Pep 
Guardiola ont été tirés au sort Guardiola ont été tirés au sort 
avec Copenhague. Champions avec Copenhague. Champions 
en titre, les Citizens ont été en titre, les Citizens ont été 
impitoyables lors de la phase impitoyables lors de la phase 
de groupes avec six victoires en de groupes avec six victoires en 
autant de matchs joués dans le autant de matchs joués dans le 

groupe G.groupe G.
Real et Leipzig au menuReal et Leipzig au menu

Quatorze fois vainqueur de la Quatorze fois vainqueur de la 
compétition, le Real Madrid, compétition, le Real Madrid, 
tout comme Manchester City, tout comme Manchester City, 
a fait une phase de poules sans a fait une phase de poules sans 
tâche. Logés dans le groupe C, tâche. Logés dans le groupe C, 
les vice-champions d’Espagne les vice-champions d’Espagne 
ont été trop forts pour leurs ont été trop forts pour leurs 
adversaires, totalisant six adversaires, totalisant six 
victoires en autant de sorties.victoires en autant de sorties.

Pour sa part, le FC Barcelone, Pour sa part, le FC Barcelone, 
qui a fini leader du groupe H, qui a fini leader du groupe H, 
tombe sur Naples, qui a terminé tombe sur Naples, qui a terminé 
à la deuxième place derrière le à la deuxième place derrière le 
Real Madrid. Quant à lui, le Real Madrid. Quant à lui, le 
Bayern Munich tire la Lazio Bayern Munich tire la Lazio 
Rome. Les matchs aller ont lieu Rome. Les matchs aller ont lieu 
le 13-14 et 20-21 février 2024. le 13-14 et 20-21 février 2024. 
Pour les manches retour, elles Pour les manches retour, elles 
auront lieu entre le 5-6 et 12-13 auront lieu entre le 5-6 et 12-13 
mars de la même année.mars de la même année.

Tout le tirage des 8es Tout le tirage des 8es 
de finale de L igue des de finale de Ligue des 

championschampions
Porto - ArsenalPorto - Arsenal

Naples - FC BarceloneNaples - FC Barcelone
PSG - Real SociedadPSG - Real Sociedad

Inter - Atlético de MadridInter - Atlético de Madrid
PSV Eindhoven - DortmundPSV Eindhoven - Dortmund

Lazio - Bayern MunichLazio - Bayern Munich
Copenhague - Man CityCopenhague - Man City
Leipzig - Real MadridLeipzig - Real Madrid

La Confédération africaine de a Confédération africaine de 
football (CAF) a désigné un trio football (CAF) a désigné un trio 
arbitral mauritanien, conduit arbitral mauritanien, conduit 

par Abdelaziz Bouh, pour diriger par Abdelaziz Bouh, pour diriger 
le match Future FC du Caire face à le match Future FC du Caire face à 
l’USM Alger, prévu mercredi (16h00) l’USM Alger, prévu mercredi (16h00) 
au stade Al-Salam du Caire, pour le au stade Al-Salam du Caire, pour le 
compte de la 4ème journée de la phase compte de la 4ème journée de la phase 
de groupes (groupe A) de la Coupe de de groupes (groupe A) de la Coupe de 
la Confédération de la CAF.la Confédération de la CAF.

Le directeur de jeu mauritanien sera Le directeur de jeu mauritanien sera 
assisté de ses compatriotes Hamdine assisté de ses compatriotes Hamdine 
Diba (1er assistant) et Youcef Mohamed Diba (1er assistant) et Youcef Mohamed 
Mahmoud (2e assistant), alors que Mahmoud (2e assistant), alors que 
Moussa Dio a été désigné 4e arbitre Moussa Dio a été désigné 4e arbitre 
et le Libyen Omar Jomah Abdelssedik et le Libyen Omar Jomah Abdelssedik 
commissaire au match.commissaire au match.
A l’ issue de cette 3e journée, l ’USMA A l’issue de cette 3e journée, l’USMA 
est leader avec 9 points et se rapproche est leader avec 9 points et se rapproche 
des quarts de finale, devant Future FC des quarts de finale, devant Future FC 

(6 pts).(6 pts).
Al-Hilal Benghazi suit à la troisième Al-Hilal Benghazi suit à la troisième 
avec 3 points, alors que Supersport avec 3 points, alors que Supersport 
United ferme la marche avec zéro United ferme la marche avec zéro 
point.point.
Dans l’ autre match du groupe A, les Dans l’autre match du groupe A, les 
Sud-africains de Supersport United Sud-africains de Supersport United 
recevront les Libyens d’Al-Hilal recevront les Libyens d’Al-Hilal 
Benghazi. Les deux premiers du groupe Benghazi. Les deux premiers du groupe 
se qualifient pour les quarts de finale.se qualifient pour les quarts de finale.

CouPE dE La CoNFÉdÉRaTIoN (GR.a/4E j) :
Un trio arbitral mauritanien pour 
Future FC (Egypte) - USM Alger

CouPE du MoNdE dES CLubS 2023
Fluminense résiste à Al Ahly et s’invite en finale

En résistant d’abord puis n résistant d’abord puis 
en piquant Al Ahly à en piquant Al Ahly à 
deux reprises (2-0), deux reprises (2-0), 

les Brésiliens de Fluminense les Brésiliens de Fluminense 
se sont invités en finale de la se sont invités en finale de la 
Coupe du Monde des Clubs de Coupe du Monde des Clubs de 
la FIFA 2023™.la FIFA 2023™.
Fluminense a pris le meilleur Fluminense a pris le meilleur 
sur Al Ahly en demi-finale de la sur Al Ahly en demi-finale de la 
Coupe du Monde des Clubs de Coupe du Monde des Clubs de 
la FIFA 2023™la FIFA 2023™
Les Brésiliens l’ont emporté Les Brésiliens l’ont emporté 
2-0 à Djeddah2-0 à Djeddah
Les vainqueurs de la dernière Les vainqueurs de la dernière 
Copa Libertadores affronteront Copa Libertadores affronteront 
en finale les Urawaen finale les Urawa

Fluminense 2-0 Al Ahly | Fluminense 2-0 Al Ahly | 
Demi-finaleDemi-finale

Buteurs : Jhon Arias (71e sp) Buteurs : Jhon Arias (71e sp) 
et John Kennedy (90’) pour et John Kennedy (90’) pour 
FluminenseFluminense
La première tentative aura été La première tentative aura été 
la bonne pour Fluminense. la bonne pour Fluminense. 
Qualifiés pour la première fois Qualifiés pour la première fois 
de leur histoire pour la Coupe du de leur histoire pour la Coupe du 
Monde des Clubs de la FIFA™, Monde des Clubs de la FIFA™, 
les Brésiliens vont aussi vivre les Brésiliens vont aussi vivre 
leur première finale vendredi leur première finale vendredi 
prochain. S’ ils sont à un prochain. S’ils sont à un 
match d’un nouveau titre, c’est match d’un nouveau titre, c’est 
parce que les vainqueurs de la parce que les vainqueurs de la 
dernière Copa Libertadores ont dernière Copa Libertadores ont 

su prendre le meilleur sur Al su prendre le meilleur sur Al 
Ahly, pourtant très séduisant au Ahly, pourtant très séduisant au 
tour précédent contre Al Ittihad tour précédent contre Al Ittihad 
(3-1).(3-1).
Pour passer l’obstacle égyptien, Pour passer l’obstacle égyptien, 
les joueurs de Fernando Diniz les joueurs de Fernando Diniz 
ont d’abord résiste à leur ont d’abord résiste à leur 
adversaire, plus fringant lors adversaire, plus fringant lors 
du premier acte, mais maladroit du premier acte, mais maladroit 
dans le dernier geste. Sans dans le dernier geste. Sans 
dominer à outrance la deuxième dominer à outrance la deuxième 
période, les Brésiliens ont période, les Brésiliens ont 
patiemment attendu leur heure patiemment attendu leur heure 
et c’est l’ inévitable Marcelo, et c’est l’inévitable Marcelo, 
vainqueur de quatre éditions du vainqueur de quatre éditions du 
Mondial des clubs en carrière, Mondial des clubs en carrière, 
qui a tout changé. L’ancien du qui a tout changé. L’ancien du 
Real Madrid a en effet provoqué Real Madrid a en effet provoqué 
un penalty que le Colombien un penalty que le Colombien 
Jhon Arias a converti sans Jhon Arias a converti sans 
trembler à la 71e minute.trembler à la 71e minute.
Les 20 dernières minutes ont Les 20 dernières minutes ont 
vu les joueurs du Caire tenter vu les joueurs du Caire tenter 
leur va-tout, mais en se livrant, leur va-tout, mais en se livrant, 
ces derniers ont finalement vu ces derniers ont finalement vu 
le piège brésilien se refermer le piège brésilien se refermer 
lorsque John Kennedy, le lorsque John Kennedy, le 
héros de la finale de Copa héros de la finale de Copa 
Libertadores contre Boca Libertadores contre Boca 
Juniors (1-2), est venu battre Juniors (1-2), est venu battre 
Mohamed El-Shenawy à l’aube Mohamed El-Shenawy à l’aube 
du temps additionnel. Grand du temps additionnel. Grand 

vainqueur, Fluminense jouera vainqueur, Fluminense jouera 
donc le titre vendredi contre le donc le titre vendredi contre le 
vainqueur du duel Urawa Reds vainqueur du duel Urawa Reds 
- Manchester City. Al Ahly, - Manchester City. Al Ahly, 
pour sa part, tentera le même pour sa part, tentera le même 
jour d’accrocher une place sur jour d’accrocher une place sur 
le podium lors du match pour le podium lors du match pour 
la troisième place contre le la troisième place contre le 
perdant de la deuxième demi-perdant de la deuxième demi-
finale.finale.

Joueur du matchJoueur du match
André, n°7, Fluminense.André, n°7, Fluminense.
EntenduEntendu

«J’essaie toujours de faire «J’essaie toujours de faire 
quelque chose de différent. quelque chose de différent. 
À ce moment [avant le À ce moment [avant le 
penalty], on sentait que c’était penalty], on sentait que c’était 
particulièrement verrouillé particulièrement verrouillé 
sur la pelouse, et je ne savais sur la pelouse, et je ne savais 
même pas que j’allais tenter même pas que j’allais tenter 
un petit pont. J’ai juste pensé à un petit pont. J’ai juste pensé à 
essayer quelque chose, et alors essayer quelque chose, et alors 
je me suis mis face à lui et ça a je me suis mis face à lui et ça a 
fonctionné.»fonctionné.»
Marcelo, défenseur de Marcelo, défenseur de 
FluminenseFluminense

En chiffresEn chiffres
Fluminense est devenu ce Fluminense est devenu ce 
lundi le 9e club brésilien de lundi le 9e club brésilien de 
l’histoire à se qualifier pour la l’histoire à se qualifier pour la 
finale de la Coupe du Monde finale de la Coupe du Monde 
des Clubs après les Corinthians, des Clubs après les Corinthians, 
Vasco da Gama, São Paulo, Vasco da Gama, São Paulo, 
l’ Internacional, Santos, Grêmio, l’Internacional, Santos, Grêmio, 
Flamengo et Palmeiras.Flamengo et Palmeiras.
C’est la 5e fois qu’Al Ahly perd C’est la 5e fois qu’Al Ahly perd 
en demi-finale de la compétition en demi-finale de la compétition 
et échoue donc à se qualifier et échoue donc à se qualifier 
pour la grande finale.pour la grande finale.
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GuERRE EN uKRaINE :
Attaque transfrontalière, adhésion de l’Ukraine dans l’UE…

Un groupe paramilitaire n groupe paramilitaire 
basé en Ukraine et basé en Ukraine et 
composé de Russes composé de Russes 

opposés au président Vladimir opposés au président Vladimir 
Poutine, a revendiqué dimanche Poutine, a revendiqué dimanche 
une attaque transfrontalière une attaque transfrontalière 
à quelques kilomètres de la à quelques kilomètres de la 
région russe de Belgorod. Le région russe de Belgorod. Le 
président ukrainien Volodymyr président ukrainien Volodymyr 
Zelensky précise les étapes des Zelensky précise les étapes des 
travaux d’adhésion de l’Ukraine travaux d’adhésion de l’Ukraine 
à l’Union européenne.à l’Union européenne.
La Légion de la liberté de la La Légion de la liberté de la 
Russie, un groupe paramilitaire Russie, un groupe paramilitaire 
basé en Ukraine et composé de basé en Ukraine et composé de 
Russes opposés au président Russes opposés au président 
Vladimir Poutine, a revendiqué Vladimir Poutine, a revendiqué 
dimanche une attaque dimanche une attaque 
transfrontalière à quelques transfrontalière à quelques 
kilomètres de la région russe de kilomètres de la région russe de 
Belgorod.Belgorod.
Le groupe, désigné comme Le groupe, désigné comme 
terroriste en Russie, a déclaré terroriste en Russie, a déclaré 
avoir détruit un bastion des avoir détruit un bastion des 
troupes russes près du village troupes russes près du village 
de Trebreno, sans préciser s’ il de Trebreno, sans préciser s’il 
avait détruit des infrastructures avait détruit des infrastructures 
ou tué des soldats, et a indiqué ou tué des soldats, et a indiqué 
avoir laissé des mines derrière avoir laissé des mines derrière 
lui.lui.
Reuters n’a pas pu vérifier les Reuters n’a pas pu vérifier les 
affirmations du groupe. Celui-ci affirmations du groupe. Celui-ci 
dit avoir été formé au printemps dit avoir été formé au printemps 
2022 pour combattre les forces 2022 pour combattre les forces 
de Poutine à partir des rangs de Poutine à partir des rangs 
des forces armées ukrainiennes, des forces armées ukrainiennes, 
qui ont nié par le passé toute qui ont nié par le passé toute 
implication dans des attaques implication dans des attaques 
menées à Belgorod par la menées à Belgorod par la 
Légion de la liberté de la Russie Légion de la liberté de la Russie 
et un autre groupe russe anti-et un autre groupe russe anti-
Poutine.Poutine.
Plus tôt dans la journée de Plus tôt dans la journée de 
dimanche, Vyacheslav Gladkov, dimanche, Vyacheslav Gladkov, 
le gouverneur de la région le gouverneur de la région 
de Belgorod, qui subit de de Belgorod, qui subit de 
fréquentes attaques des forces fréquentes attaques des forces 
ukrainiennes, a déclaré que ukrainiennes, a déclaré que 
Trebreno était sous le feu de ces Trebreno était sous le feu de ces 
dernières et qu’une « fusillade » dernières et qu’une « fusillade » 
était en cours à la périphérie du était en cours à la périphérie du 
village.village.
Il a précisé qu’aucun civil Il a précisé qu’aucun civil 
n’avait été blessé, mais que trois n’avait été blessé, mais que trois 
maisons et des lignes électriques maisons et des lignes électriques 
avaient été endommagées. avaient été endommagées. 
Samedi, il a indiqué sur Samedi, il a indiqué sur 
l’application de messagerie l’application de messagerie 
Telegram que 19 villages ou Telegram que 19 villages ou 
fermes avaient été attaqués par fermes avaient été attaqués par 
des tirs d’obus ukrainiens ou des tirs d’obus ukrainiens ou 
des engins explosifs largués par des engins explosifs largués par 
des drones.des drones.

Zelensky précise les étapes Zelensky précise les étapes 
des travaux d’adhésion de des travaux d’adhésion de 

l’Ukraine à l’UEl’Ukraine à l’UE
L’Ukraine et la Commission L’Ukraine et la Commission 
européenne évalueront bientôt européenne évalueront bientôt 
les progrès réalisés par Kyiv les progrès réalisés par Kyiv 
dans l’alignement de sa dans l’alignement de sa 
législation sur celle de l’Union législation sur celle de l’Union 
européenne et un cadre pour européenne et un cadre pour 
les négociations d’adhésion à les négociations d’adhésion à 
l’UE est attendu au printemps, l’UE est attendu au printemps, 
a déclaré dimanche le président a déclaré dimanche le président 
Volodymyr Zelensky.Volodymyr Zelensky.

Dans son allocution vidéo Dans son allocution vidéo 
nocturne, il a rappelé que les nocturne, il a rappelé que les 
dirigeants de l’UE avaient dirigeants de l’UE avaient 
décidé jeudi, lors d’un sommet, décidé jeudi, lors d’un sommet, 
d’entamer des négociations d’entamer des négociations 
officielles d’adhésion avec officielles d’adhésion avec 
l’Ukraine, confrontée à une l’Ukraine, confrontée à une 
incertitude quant à l’avenir incertitude quant à l’avenir 
de l’aide étrangère qui lui est de l’aide étrangère qui lui est 
apportée en temps de guerre, apportée en temps de guerre, 
notamment de la part des États-notamment de la part des États-
Unis.Unis.
« Dans les prochains jours, avec « Dans les prochains jours, avec 
la Commission européenne, la Commission européenne, 
nous lancerons officiellement nous lancerons officiellement 
le processus d’évaluation de le processus d’évaluation de 
la conformité de la législation la conformité de la législation 
ukrainienne avec la législation ukrainienne avec la législation 
de l’UE, c’est-à-dire le de l’UE, c’est-à-dire le 
processus de sélection », a processus de sélection », a 
Volodymyr Zelensky.Volodymyr Zelensky.
Bruxelles a offert à Kyiv le Bruxelles a offert à Kyiv le 
statut de candidat quatre mois statut de candidat quatre mois 
après l’ invasion de Moscou après l’invasion de Moscou 
en février 2022, ce qui a incité en février 2022, ce qui a incité 
les autorités ukrainiennes à se les autorités ukrainiennes à se 
hâter de réformer les domaines hâter de réformer les domaines 
prioritaires identifiés par la prioritaires identifiés par la 
Commission européenne. Cette Commission européenne. Cette 
dernière a indiqué le mois dernière a indiqué le mois 
dernier que l’Ukraine avait mis dernier que l’Ukraine avait mis 
en œuvre quatre de ses sept en œuvre quatre de ses sept 
recommandations, notamment recommandations, notamment 
le recrutement de fonctionnaires le recrutement de fonctionnaires 
chargés de la lutte contre la chargés de la lutte contre la 
corruption, la préparation du corruption, la préparation du 
système judiciaire à une refonte système judiciaire à une refonte 
majeure et l’alignement de la majeure et l’alignement de la 
législation relative aux médias législation relative aux médias 
sur les normes de l’UE. La sur les normes de l’UE. La 
Commission a indiqué qu’elle Commission a indiqué qu’elle 
évaluerait à nouveau les progrès évaluerait à nouveau les progrès 
de l’Ukraine en mars.de l’Ukraine en mars.

Un dispositif d’écoute Un dispositif d’écoute 
découver t dans l’un des découvert dans l’un des 

bureaux du commandant de bureaux du commandant de 
l’armée ukrainiennel’armée ukrainienne

Un dispositif d’écoute a été Un dispositif d’écoute a été 
découvert dans l’un des futurs découvert dans l’un des futurs 
bureaux du commandant en chef bureaux du commandant en chef 
de l’armée ukrainienne Valery de l’armée ukrainienne Valery 
Zaloujny, ont annoncé dimanche Zaloujny, ont annoncé dimanche 
les services de sécurité de Kiev, les services de sécurité de Kiev, 
tout en précisant que l’appareil tout en précisant que l’appareil 
n’était « pas opérationnel ».n’était « pas opérationnel ».
« L’équipement n’a pas été « L’équipement n’a pas été 
trouvé directement dans le trouvé directement dans le 
bureau de Valery Zaloujny, bureau de Valery Zaloujny, 
mais dans l’un des locaux mais dans l’un des locaux 
qu’ il pourrait utiliser pour son qu’il pourrait utiliser pour son 
travail à l’avenir », ont précisé travail à l’avenir », ont précisé 
les services ukrainiens sur les services ukrainiens sur 
Telegram.Telegram.
Une enquête a été ouverte pour Une enquête a été ouverte pour 
« utilisation illégale de moyens « utilisation illégale de moyens 
techniques spéciaux pour techniques spéciaux pour 
obtenir des informations », ont-obtenir des informations », ont-
ils ajouté sans avancer de pistes ils ajouté sans avancer de pistes 
sur l’origine de ce dispositif sur l’origine de ce dispositif 
d’écoute.d’écoute.
« L’appareil trouvé n’était pas « L’appareil trouvé n’était pas 
opérationnel. Aucun dispositif opérationnel. Aucun dispositif 
de stockage de données ou de de stockage de données ou de 
transmission audio à distance transmission audio à distance 
n’a été trouvé. Ce dispositif n’a été trouvé. Ce dispositif 
technique sera envoyé pour technique sera envoyé pour 
examen », ont encore indiqué examen », ont encore indiqué 
les services ukrainiens.les services ukrainiens.
En tant que commandant En tant que commandant 
en chef des forces armées en chef des forces armées 
ukrainiennes, Valery Zaloujny ukrainiennes, Valery Zaloujny 
décide du déroulé global décide du déroulé global 
des opérations sur le front, des opérations sur le front, 
sous l’autorité du président sous l’autorité du président 
Volodymyr Zelensky. Des Volodymyr Zelensky. Des 
médias ukrainiens et étrangers médias ukrainiens et étrangers 

ont fait état ces derniers mois ont fait état ces derniers mois 
de tensions croissantes entre de tensions croissantes entre 
M. Zelensky et M. Zaloujny, M. Zelensky et M. Zaloujny, 
sur fond d’échec de la contre-sur fond d’échec de la contre-
offensive estivale des forces de offensive estivale des forces de 
Kiev et d’effritement du soutien Kiev et d’effritement du soutien 
occidental.occidental.

Aide à l’Ukraine : un Aide à l’Ukraine : un 
influent sénateur amér icain « influent sénateur américain « 

optimiste » sur un accordoptimiste » sur un accord
Un influent sénateur américain Un influent sénateur américain 
s’est dit dimanche « optimiste s’est dit dimanche « optimiste 
» sur la possibilité d’un accord » sur la possibilité d’un accord 
à la chambre haute portant sur à la chambre haute portant sur 
une nouvelle enveloppe d’aide une nouvelle enveloppe d’aide 
cruciale pour l’Ukraine, mais cruciale pour l’Ukraine, mais 
contre laquelle les républicains contre laquelle les républicains 
exigent un durcissement des exigent un durcissement des 
mesures migratoires aux États-mesures migratoires aux États-
Unis.Unis.
Alors que le président Joe Alors que le président Joe 
Biden a durement attaqué les Biden a durement attaqué les 
élus républicains qui bloquent élus républicains qui bloquent 
pour l’ instant sa demande d’une pour l’instant sa demande d’une 
enveloppe supplémentaire de enveloppe supplémentaire de 
61 milliards de dollars pour 61 milliards de dollars pour 
Kiev, d’ intenses négociations Kiev, d’intenses négociations 
se poursuivent ce week-end, le se poursuivent ce week-end, le 
Sénat ayant repoussé ses congés Sénat ayant repoussé ses congés 
de fin d’année pour trouver un de fin d’année pour trouver un 
compromis.compromis.
« Je suis très optimiste », a « Je suis très optimiste », a 
déclaré sur CNN Joe Manchin, déclaré sur CNN Joe Manchin, 
sénateur démocrate centriste, sénateur démocrate centriste, 
en indiquant avoir parlé à ses en indiquant avoir parlé à ses 
collègues des deux bords. « Ils collègues des deux bords. « Ils 
avancent dans une direction très avancent dans une direction très 
positive. »positive. »
Le Congrès américain Le Congrès américain 
a débloqué des aides a débloqué des aides 
pharamineuses pour l’Ukraine pharamineuses pour l’Ukraine 
depuis l’ invasion russe en depuis l’invasion russe en 
février 2022, mais la Maison février 2022, mais la Maison 

Blanche a prévenu qu’elle serait Blanche a prévenu qu’elle serait 
« à court d’argent » d’ ici la fin « à court d’argent » d’ici la fin 
de l’année pour soutenir Kiev.de l’année pour soutenir Kiev.

Poutine promet de faire de Poutine promet de faire de 
la Russie une « puissance la Russie une « puissance 

souveraine »souveraine »
Le président Vladimir Poutine Le président Vladimir Poutine 
a promis dimanche de faire a promis dimanche de faire 
de la Russie une « puissance de la Russie une « puissance 
souveraine » lors d’une souveraine » lors d’une 
allocution devant le parti au allocution devant le parti au 
pouvoir, son premier discours pouvoir, son premier discours 
de campagne en vue de la de campagne en vue de la 
présidentielle de mars 2024.présidentielle de mars 2024.
« La Russie sera une puissance « La Russie sera une puissance 
souveraine et autosuffisante, souveraine et autosuffisante, 
sinon elle n’existera plus du tout sinon elle n’existera plus du tout 
», a déclaré M. Poutine devant », a déclaré M. Poutine devant 
les hauts responsables du parti les hauts responsables du parti 
Russie Unie réunis en congrès Russie Unie réunis en congrès 
pour soutenir sa candidature.pour soutenir sa candidature.
« La Russie ne peut pas, comme « La Russie ne peut pas, comme 
certains pays, renoncer à sa certains pays, renoncer à sa 
souveraineté en échange de souveraineté en échange de 
quelques saucisses et devenir quelques saucisses et devenir 
le satellite de quelqu’un », a-t-le satellite de quelqu’un », a-t-
il lancé dans une référence il lancé dans une référence 
apparente à l’Ukraine.apparente à l’Ukraine.
Accusant les Occidentaux de Accusant les Occidentaux de 
chercher à « faire s’effondrer chercher à « faire s’effondrer 
l’économie et la sphère sociale l’économie et la sphère sociale 
russe », il a appelé les « russe », il a appelé les « 
forces patriotiques » du pays forces patriotiques » du pays 
à conjuguer leurs efforts face à conjuguer leurs efforts face 
aux « tâches historiques » qui aux « tâches historiques » qui 
attendent Moscou.attendent Moscou.
« Avec tout le peuple russe, « Avec tout le peuple russe, 
défendons la souveraineté, la défendons la souveraineté, la 
liberté, la sécurité de la Russie, liberté, la sécurité de la Russie, 
tout ce qui nous est cher, notre tout ce qui nous est cher, notre 
histoire, notre culture, nos histoire, notre culture, nos 
valeurs et nos traditions », a valeurs et nos traditions », a 
encore déclaré M. Poutine.encore déclaré M. Poutine.
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Google veut éviter que vos manettes Stadia ne deviennent 
de vulgaires presse-papiers

L’Authentics 300 rejoint le comparatif des enceintes 
connectées

En Bref...

Vous vous souvenez de 
Stadia ? Le service cloud 
gaming façon Google a 

beau être de l’histoire ancienne, 
l’entreprise veut donner une 
seconde vie aux manettes qui 
l’accompagnait.
Une industrie technologique plus 
verte, c’est aussi une industrie 
qui se préoccupe de la fin de 
vie de ses gadgets. De ce point 
de vue là, Google a récemment 
fait un effort. Alors que le ser-
vice de cloud gaming Stadia a 
connu ses derniers instants fin 
2022, les manettes frappées du 
sceau Stadia traînent encore dans 
les tiroirs des quelques joueurs 
et joueuses qui les ont utilisés. 
Pour éviter de les voir se trans-
former en vulgaires presse-pa-
piers, Google a prolongé le délai 
pour les transformer en manette 
Bluetooth « classique ». La date 
butoir est désormais au 31 dé-

cembre 2024 (contre fin 2023 à 
la base).
Un rab de temps pour la planète
En effet, lors de leurs commer-
cialisations, les manettes Stadia 
utilisaient un protocole maison 
pour se connecter directement 
aux serveurs de Google. Les 
accessoires étaient bien dotés 
d’une puce Bluetooth, mais cette 
dernière était volontairement bri-
dée par Google, ne permettant 
pas l’utilisation du gadget avec 
d’autres plateformes (à moins 
de la brancher de façon filaire). 
Avec l’annonce de la mort de 
Stadia, Google a fait sauter les 
verrous et permis à n’importe qui 
de l’utiliser en Bluetooth.
Pour se faire cela dit, une petite 
manipulation est nécessaire. Il 
faut connecter sa manette à son 
ordinateur, se rendre sur le site 
dédié, vérifier que toutes les 
mises à jour sont bien installées 

et ensuite laisser l’outil web faire 
son travail. À noter que le site 
n’est compatible qu’avec Google 
Chrome et que le passage de la 
manette en mode Bluetooth est 
définitif. Pensez également bien 
à charger la manette avant d’ef-
fectuer la manipulation.
Réassigner tous les boutons, no-
tamment ceux relatifs aux modes 
Assistant et Capture, demandera 
un peu de bricolage par contre, 
mais tout est expliqué sur un bil-
let de blog publié par Google.
L’importance de la fin de vie
Le cas des manettes Stadia rap-
pelle l’importance pour les entre-
prises d’assurer un suivi logiciel 
même après la fin de vie pro-
grammée de leurs appareils. Que 
ce soit en permettant leurs utili-
sations via d’autres protocoles 
de communication, via l’instal-
lation de systèmes d’exploitation 
alternatifs ou même en libérant 

leur code source pour laisser tout 
un chacun se lancer dans le bri-
colage logiciel tous azimuts.
Autrement ce seront encore plus 
d’accessoires technologiques 
fonctionnels, mais rendus inuti-
lisables, qui viendront s’ajouter 

aux 53,6 millions de tonnes de 
déchets électroniques qu’a déjà 
générés la planète rien qu’en 
2019. Dans ces conditions, fa-
ciliter le réemploi devient une 
absolue nécessité. Espérons que 
Google se tienne à cette nouvelle 

Le modèle Authentics de JBL fait 
son entrée dans notre comparatif 
des meilleures enceintes connec-
tées. Très stylisée avec ses ins-
pirations retro, l’Authentics 300 
offre aussi un son très convain-
cant, avec des basses puissantes 
et des aigus prononcés.
Un design retro de toute beauté
Le design de l’Authentics 300 
est un véritable bijou. Il s’inspire 
des enceintes vintage des années 
1970, avec un revêtement simi-
licuir doux au toucher, résistant 
à l’eau et à la poussière et qui 
donne à l’enceinte une sensation 
de qualité.
Cette enceinte JBL se pare aussi 
d›une grille Quadrex. Fabriquée 
à partir d›un matériau compo-
site résistant aux chocs et aux 

rayures, elle ne présente pas 
qu›un intérêt esthétique. Elle 
offre également une excellente 
qualité sonore, en réduisant les 
vibrations et les distorsions.
Le look rétro et élégant de 
l›enceinte JBL Authentics 300 
ne manquera pas de faire tourner 
les têtes !
L’Authentics 300 face à un autre 
modèle de même gamme
La série Authentics se décom-
pose en trois modèles, de trois 
gammes différentes. La version 
300 constitue le niveau inter-
médiaire. Elle a des points de 
comparaison avec la Move 2 de 
Sonos, même si cette dernière est 
plus chère d›environ 100 €.
Les deux modèles présentent 
une forte puissance sonore, avec 

une bonne restitution globale du 
spectre. Le Woofer intégré à la 
Move 2 lui permet même d›offrir 
des basses plus profondes. Les 
aigus ne sont néanmoins pas 
aussi précis qu’avec le modèle 

de JBL.
Côté design, c›est à l›appréciation 
de chacun. Celui de la JBL est 
autrement plus travaillé, mais 
certains préféreront l’esthétique 
sobre de l›enceinte Sonos Move 

2.
JBL, un spécialiste de l›audio 
qu›on ne présente plus
JBL est un leader mondial de 
l›audio et ses enceintes Blue-
tooth ne font pas exception.
Qui n›a pas entendu parler des 
Flip ? Ces enceintes portables 
au format allongé se sont no-
tamment distinguées par leur 
résistance à l›eau. JBL a réalisé 
d›autres déclinaisons, comme la 
Charge 3 et la Charge 5 (grande 
autonomie) et la Xtreme (pour 
un son surround).
Au fur et à mesure que se déve-
loppent les assistants vocaux, 
JBL prend le virage de l›enceinte 
connectée, comme la compatibi-
lité avec Alexa et Google.

Dans une circulaire datant du 22 
novembre repérée par Le Point, 
la Première ministre, Élisabeth 
Borne, invitait les membres du 
gouvernement et des cabinets 
ministériels à désinstaller What-
sApp, Signal et Telegram de 
leurs smartphones. Et ce pour 
des questions de cybersécurité. 
Elle demandait alors le déploie-
ment et l’installation d’applica-
tions de messageries françaises 
comme « Olvid » ou « Tchap » 

sur les téléphones et ordinateurs.
Ok pour les ministres mais vous, 
comment réagiriez-vous ? Nos 
lecteurs et nos lectrices nous ont 
répondu. Entre ceux qui recon-
naissent l’utilité de WhatsApp 
et ceux qui pensent qu’elle nuit 
à la sécurité privée, les avis sont 
partagés.
Premier argument des défenseurs 
de l’appli, sa gratuité. « C’est un 
outil de transmission de mes-
sages et de vidéos gratuit dans 

tous les pays, nous dit ainsi Jean-
Pierre. Nous avons notre fils et sa 
famille en Asie, et ça nous per-
met de prendre des nouvelles ré-
gulièrement ». Compliqué, donc, 
de dire stop.
Pour Yann aussi, WhatsApp est 
un excellent « moyen de commu-
nication (…) Nous utilisons dans 
notre club de sport l’application 
avec plusieurs groupes, selon les 
catégories d’âge. Et si demain, 
nous devions arrêter, cela com-

pliquerait les choses pour la 
communication entre athlètes », 
admet le sportif.
« Je l’utilise régulièrement. 
Ce qui est vraiment bien, c’est 
surtout le graphisme, la faci-
lité d’utilisation et l’utilité. Il y 
a beaucoup de fonctionnalités 
», partage quant à elle Loanne. 
Mais « beaucoup d’autres ap-
plications existent, ce n’est pas 
une nécessité », admet la jeune 
femme.

« Cela améliorerait la sécurité et 
le respect de la vie privée »
Ce qui nous amène à celle et 
ceux qui ne regretteraient pas la 
fin de WhatsApp sur leur télé-
phone, notamment à cause de la 
sécurité et du respect de la vie 
privée. « Il faut absolument par-
tir du principe que, dès l’instant 
où on transmet des informations 
au travers du réseau Internet, 
celles-ci peuvent être intercep-
tées par des tiers. 
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Une percée 
prometteuse 
pourrait 

révolutionner la lutte contre 
la septicémie, une maladie 
potentiellement mortelle, 
avec un nouveau test sanguin 
actuellement en essai.
Selon la Global Sepsis 
Alliance, une personne 
décède de la septicémie 
toutes les trois à quatre 
secondes, soulignant 
l’urgence de solutions 
rapides et efficaces. Les 
scientifiques travaillent sur 
un test sanguin novateur 
qui pourrait fournir des 
résultats en seulement 45 
minutes, permettant une 
identification rapide de la 
septicémie avant qu’elle 
ne devienne fatale. La 
septicémie, une réaction 
grave à une infection, peut 

provoquer une attaque du 
corps contre ses propres 
tissus et organes, entraînant 
des conséquences 
potentiellement mortelles.
Actuellement, la septicémie 
est une maladie difficile 
à diagnostiquer, causant 
la mort d’environ 50 000 

Britanniques chaque année, 
dépassant même les chiffres 
combinés des cancers du 
sein, de la prostate et de 
l’intestin. Le Dr Andrew 
Retter, consultant en soins 
intensifs au Guy’s and St 
Thomas’ NHS Foundation 
Trust, teste le nouveau test 

et souligne son potentiel 
à repérer rapidement 
la maladie, permettant 
un traitement précoce.
Chaque heure de retard 
dans l’administration des 
antibiotiques augmente le 
taux de mortalité de 7 à 8 
% en cas de septicémie, 
souligne le Dr Retter. 
Le test, baptisé Nu.Q 
NETS, peut fournir des 
résultats en moins de 45 
minutes et coûte entre 
20 et 30 livres sterling.
Un test révolutionnaire
La découverte du test, 
similaire à celle de la 
pénicilline par Alexander 
Fleming, a été fortuite. 
Alors que les experts 
en diagnostic Volition 
cherchaient à détecter le 
cancer dans des échantillons 
de sang, ils ont découvert 

des pièges extracellulaires 
de neutrophiles (NET), 
une molécule d’ADN 
liée à la lutte contre les 
infections dangereuses.
Le test a montré une 
grande promesse en 
identifiant la septicémie 
sur des échantillons de 
sang congelé. L’essai se 
poursuivra en comparant 
les échantillons sanguins 
de 450 patients décédés de 
septicémie et de 50 patients 
en cardiologie qui n’étaient 
pas censés être atteints par 
cette maladie mortelle.
Cette percée offre un espoir 
significatif dans la lutte 
contre la septicémie, une 
maladie souvent difficile 
à diagnostiquer, avec des 
implications potentielles 
pour sauver des vies.

aVaNCÉE MajEuRE daNS La  dÉTECTIoN dE La  SEPTICÉMIE : 

un test sanguin révolutionnaire en cours de développement

L’anémie est une 
anomalie qui se 
caractérise par un 

taux d’hémoglobine dans 
le sang anormalement bas.
© Leon Waltz - 
stock.adobe.com
L’hémoglobine est une 
protéine riche en fer contenue 
dans les globules rouges qui 
a pour rôle de transporter 
l’oxygène vers les différents 
organes du corps et de 
permettre l’évacuation du 
gaz carbonique. L’anémie 
se définit par un taux 
d’hémoglobine anormalement 
bas sur la «numération 
formule sanguine», examen 
sanguin de routine. Ce taux 
doit être supérieur à 13g/dl 
chez l’homme et 12g/dl chez 
la femme. De nombreuses 
causes peuvent en être à 
l’origine d’une anémie, 
notamment une carence en 
fer liée à des pertes sanguines 
répétées, en vitamine B9 
ou B12 , une maladie 
inflammatoire chronique, 
un dysfonctionnement de 
la moelle osseuse , une 

maladie rénale chronique ou 
une hémorragie abondante 
(externe traumatique ou 
interne, surtout au niveau 
digestif). Les symptômes 
sont variables en fonction 
du degré de l’anémie et 
de sa vitesse d’évolution.
► Les premiers signes 
caractéristiques comprennent : 
• Une fatigue importante 
• Un essoufflement
• Une grande pâleur 
• Une 
sensation de faiblesse.
► À un stade plus avancé, 
l’anémie peut provoquer :
• une tachycardie,
• des troubles 
de la mémorisation et 
de la concentration,
• des vertiges,
• des 
bourdonnements d’oreille,
• l’apparition de 
mouches dans le champ visuel,
• des vomissements
• voire une 
aménorrhée (arrêt des règles). 
► Chez le sujet âgé, 
l’anémie peut entraîner 
la décompensation d’une 

angine de poitrine ou d’une 
insuffisance respiratoire
Est-ce que l’anémie 
cause des douleurs ?
«Une anémie sévère 
peut causer des douleurs 
coronariennes en cas 
d’insuffisance coronarienne 
ou encore des crampes 
douloureuses au niveau des 
membres inférieurs en cas 
de troubles de la circulation 
ou enfin des maux de tête», 
indique le Pr Pierre Fenaux.
Quels sont les symptômes 
chez la femme ?
Les symptômes de l’anémie 
sont communs aux deux 
sexes. «Il n’existe pas de 
symptômes particuliers 
chez la femme , mais il faut 
souligner la fréquence de 
l’anémie par manque de 
fer chez les jeunes femmes 
ayant des règles abondantes 
de façon chronique», 
nuance l’hématologue. 
• 
Manque de fer, anémie 
? Les meilleurs aliments
Souvent fatiguée, un peu 
anémiée, pâlotte... Voici 

la liste des aliments qui 
contiennent le plus de fer 
pour combler rapidement une 
carence, et particulièrement 
ceux riches en fer héminique, 
le mieux absorbé par le corps.
Quels sont les symptômes 
d’une crise d’anémie ?
«Les crises d’anémie n’existent 
pas car l’anémie survient 
de manière progressive 
(sauf en cas d’hémorragie 
externe ou interne  très 
abondante). Un sujet qui 
est très fortement anémié 
va être extrêmement pâle et 

fatigué. En cas de maladie 
cardiaque ou respiratoire 
associée, les symptômes 
peuvent être aggravés», 
indique le spécialiste. 
Quels sont les signes 
d’anémie au niveau des yeux ?
L’anémie entraîne une 
pâleur de la conjonctive, 
la muqueuse qui tapisse 
l’intérieur des paupières. En 
temps normal, celle-ci est de 
couleur rouge. Si ce signe 
est associé à une fatigue 
importante, une tachycardie et 
un essoufflement, il s’agit très 
probablement d’une anémie.

Anémie : 
les premiers signes pour la reconnaître (dans les yeux ?)
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En Asie, notamment 
au Japon, les femmes 
pratiquent l’art du soin 

de la peau avec une attention 
particulière. Le bihaku, une 
technique ancestrale qu’elles 
emploient pour obtenir une 
peau ferme, lisse et éclatante, 
constitue l’un des piliers de ce 
rituel anti-âge japonais.
Dans le pays du Soleil Levant, 
le Japon, l’art millénaire du 
soin de la peau atteint des 
sommets d’excellence, porté 
par une tradition transmise de 
génération en génération. Les 
femmes japonaises, réputées 
pour leur teint impeccable, 
cultivent un rituel de beauté 
empreint de délicatesse et 
d’efficacité. Au cœur de cette 
pratique séculaire se trouve 
le bihaku, une technique 
ancestrale visant à révéler 
une peau à la fois raffermie, 
lisse et lumineuse. Plongeons 
dans l’univers envoûtant de ce 
rituel anti-âge japonais, où la 
beauté devient une forme d’art 
intemporelle.
Le bihaku, c’est quoi ?

Les Japonaises ont un temps 
d›avance lorsqu›il s›agit de 
prendre soin de leur épiderme. 
Elles jonglent avec les produits 
de beauté comme personne pour 
se garantir une mine lumineuse, 
mais pas grasse, un teint blanc, 
mais pas blafard et une peau 
raffermie sans être gonflée. Si 
elles consacrent autant de temps 
à leur épiderme, c›est parce 
qu›au Japon, la beauté a toujours 
été associée à la blancheur et à 
la luminosité de la peau, d›où 
l›engouement pour le rituel 
de beauté «bihaku» («beauté 
blanche «). Le bihaku, c›est une 
technique de superposition de 
soins ultra précise et raffinée 
qui leur permet d›atteindre un 
visage sans pores apparents, ni 
rides.
Si en Europe, la technique du 
layering ne connait son succès 
que récemment, au Japon, il 
s›agit d›un art ancestral qui rend 
compte du raffinement japonais 
et qui privilégie la sensation des 
différentes textures sur la peau. 
Ce rituel, répété au quotidien, 
et parfois même plusieurs fois 

par jour, permet aux femmes 
japonaises de conserver une 
peau de bébé. Mais ce n›est pas 
tout, le bihaku est également 
associé à un anti-âge puissant. 
Pour les Japonaises, les rides 
sont des imperfections qui 
doivent être gommées, et ce 
rituel permettrait de les prévenir 
et de les atténuer. 

Quelles sont les étapes du 
bihaku?

Pour obtenir un teint 
impeccable à l›apparence 
éclatant et maintenir leur glass 
skin, les Japonaises appliquent 
successivement une bonne 
dizaine de produits quotidiens et 
n›hésitent pas à en réappliquer 
au cours de la journée. Ce 
layering de produits permettrait 
de nourrir la peau en profondeur, 
mais surtout de la protéger des 
agressions extérieures, comme 
la pollution par exemple. Huile 
démaquillante, nettoyant doux, 
brume rafraichissante, lotion 
tonique, crème hydratante,… 
toutes les étapes comptent pour 
obtenir une peau de rêve. Sans 
oublier la vitamine C, en sérum 

ou en crème qui se voit être le 
nouvel ingrédient star des soins 
cutanés.
L›étape que les Japonaises 
ne manquent jamais est 
l›application d›une bonne 
crème solaire, avec, si possible, 
un indice de protection de 50. 
Et pour optimiser le tout, elles 
ne loupent jamais leur massage 

facial quotidien, pour stimuler 
l›épiderme, souvent stressé et 
saturé en toxine. En plus de 
son côté relaxant et méditatif, 
la gymnastique cutanée, aussi 
douce qu›elle est, permettrait de 
conserver une peau rebondie et 
ferme sans jamais avoir recours 
à des injections.

Après un retour en fanfare sur le 
devant de la scène déco, le velours 
continue de s’offrir une place de 
choix dans tous les intérieurs.
Pour l’adopter, rien de plus facile
Quand on souhaite composer une 
déco à pas de velours, les assises 
restent un bon compromis. Tout 
doux, le canapé en velours en voit 
de toutes les couleurs et se marie 
à merveille avec tous les styles 
dans nos intérieurs. Quant au 
fauteuil en velours, il réchauffe 
l›ambiance du salon ou du bureau 
comme un chef. Même combat 
pour la chaise en velours qui 
s›offre une place de choix dans 
la chambre à coucher, que l›on 
souhaite s›y lover pour lire un 
livre ou y jeter nos vêtements du 
jour à laver.
Séduit.e.s par le velours, vous 
aimeriez l›inviter chez vous. Pour 
ce faire, c›est très simple, il suffit 
de suivre ces quelques règles :
Eviter le total look. A moins que 
vous ne rêviez d›une ambiance 
boudoir dans votre pièce, 
refrénez vos envies de velours 
et concentrez-les dans quelques 
accessoires déco : quelques 
coussins ou des rideaux en 
velours. Vous pouvez également 
choisir d›en faire le point focal 
de votre déco en optant pour une 
pièce forte comme un magnifique 
canapé ou bien une tête de lit 

en velours, mais vous vous 
abstiendrez alors de les associer 
à trop d›éléments déco, eux aussi 
en velours. Cette matière riche et 
brillante réussira, même à petite 
dose, à donner du caractère à 
votre intérieur.
Limiter le velours à certaines 
pièces. De même qu›on évitera 
de trop charger sa déco, on se 
gardera de faire entrer le velours 
dans toutes les pièces de la 
maison. D›abord, parce qu›il 
n›a pas sa place dans certaines 
d›entre elles – prenez la cuisine 
et la salle de bains par exemple 
– ensuite, parce qu›on ne veut 
pas risquer l›overdose déco. Un 
peu de velours bien pensé dans 

le salon et la chambre suffira à 
instaurer l›ambiance à la fois chic 
et cosy que vous recherchez.
S’adapter à sa déco. Autre 
point important, il vous faudra 
incorporer des éléments déco en 
velours qui seront en adéquation 
avec votre style. Ainsi, pour les 
intérieurs vintage, on misera sur 
du velours côtelé délicieusement 
rétro et on restera par exemple 
dans les verts émeraude ou 
sapin, ou encore dans les tons 
jaunes et orangés. Les couleurs 
plus sombres telles que le violet, 
le velours noir ou le bleu nuit 
mettront en valeur les intérieurs 
plus modernes, où le velours 
apportera un peu de chaleur, 

tandis que les velours clairs, 
qu›ils soient blancs ou pastel, 
s›intégreront sans problème à une 
déco scandinave.
Les différents types de velours 

à adopter
Tissu fabriqué selon un procédé 
de tissage particulier qui lui 
confère cet aspect velouté, le 
velours présente généralement 
une surface mate et lisse à 
l›envers et plutôt lustrée et 
moelleuse à l›endroit, parce que 
composée de poils courts. Voici 
les différents types de velours 
utilisés en décoration d›intérieur:
Le velours côtelé : c›est la forme 
striée du velours. Aussi appelé 

velours milleraies, il est réputé 
pour être très résistant.  
Le velours frappé ou martelé : 
c›est après voir subi un traitement 
spécial, dit de frappage qu›il a été 
baptisé ainsi. On l›apprécie pour 
son aspect moiré irrégulier. 
Le velours ras : comme son nom 
l›indique, ce type de velours se 
distingue des autres par ses poils 
ras qui lui confèrent un aspect 
proche de la suédine. 
Le velours de soie : très fluide, 
ce type de velours est le plus 
compliqué à travailler et il est 
considéré comme un tissu de 
luxe.

Bihaku 

cet étrange rituel est le secret anti-rides des Japonaises

Pourquoi - et comment - vous devriez adopter le velours 
dans votre intérieur



Mardi 19 Décembre 2023 

Culture18 SeybouSe Times

La langue arabe à l’ère des 
nouvelles technologies 
était le thème d’une 

rencontre scientifique organisée 
par l’Académie algérienne de 
la langue arabe (AALA), lors 
de laquelle les participants ont 
mis en exergue le rôle de la 
technologie dans la promotion de 
la langue arabe.
Organisée à l’occasion de 
la célébration de la Journée 
mondiale de la langue arabe (18 
décembre de chaque année), cette 
rencontre, ayant pour thème «La 
langue arabe à l’ère des nouvelles 
technologies», a vu la présence 
du président du Haut Conseil 
islamique (HCI), Bouabdellah 
Ghlamallah, du président du 
Conseil supérieur de la langue 
arabe (CSLA), Salah Belaid, du 
directeur de cabinet de Djamaâ El 
Djazaïr, Boumediene Bouzid et 
du président de l’AALA, Cherif 
Meribai.
Le président de l’AALA a indiqué 
que la technologie «est un moyen 
idéal au service de la langue arabe 
pour la préserver et promouvoir 

son utilisation».
L’Académie, poursuit M. Meribai, 
«aspire à ce que la langue arabe 
soit la langue des sciences et des 
technologies en bénéficiant de 
ce domaine qui a profité à toutes 
les langues développées dans le 
monde».
Soulignant que les études 
linguistiques «ont atteint des 
avancées significatives depuis le 
début du troisième millénaire», 
le responsable a ajouté que les 
nouvelles technologies «ont 
soutenu ces études pour les 
développer davantage avec la 
collaboration des linguistes et 
des informaticiens dans des 
recherches conjointes pour 
enrichir les études linguistiques 
appliquées».
Selon lui, les différentes 
applications développées par les 
informaticiens en collaboration 
avec les linguistes «ont permis 
de contribuer à la réalisation 
de recherches avec précision, 
à la création d’encyclopédies 
et de dictionnaires, ainsi qu’à 
la traduction, à l’éducation, à 

la formation, à l’organisation 
de cours et de conférences 
scientifiques et aux débats à 
distance».
Pour sa part, Ahmed Kessoum de 
l’école nationale de l’intelligence 
artificielle a évoqué l’utilisation 
de l’intelligence artificielle 
dans le développement de la 
langue arabe, en présentant des 
explications sur les systèmes 
destinés à l’enseignement et au 
développement de la langue arabe 
dans divers domaines, dont les 
systèmes d’apprentissage adaptés 
à la réalité virtuelle et à la réalité 
augmentée.
M. Kassoum a souligné, en outre, 
« la nécessité pour l’Algérie 
de définir d’abord une future 
vision civilisationnelle et de 
renforcer l’utilisation de l’Arabe 
dans l’enseignement à travers le 
développement de logiciels et 
de plateformes d’apprentissage 
et d’enseignement spécialisés, 
l’utilisation de l’intelligence 
augmentée, outre le 
développement de la traduction 
automatique».

De son côté, Asma Aouichet 
de l’Université des Sciences 
et de la Technologie Houari 
Boumediene (USTHB), a mis 
l’accent sur la nécessité pour les 
utilisateurs de ces applications 
linguistiques d’apprendre leur 
usage afin d’enrichir leur bagage 
linguistique».
D’autres interventions ont mis 
en avant les défis auxquelles 

la langue arabe est confrontée 
à la lumière des nouvelles 
technologies tels que le plagiat, 
l’utilisation de la langue arabe 
sur les réseaux sociaux, les 
fake-news, le problème de la 
traduction depuis et vers l’Arabe, 
l’utilisation de l’intelligence 
artificielle ainsi que la traduction 
automatique.

Dans cette galerie d’art située au 
cœur de la capitale ougandaise, 
Kampala, sont accrochées des 
peintures abstraites d’une artiste 
ougandaise.
Les peintures de Charlene 
Komuntale, artiste 
contemporaine, font partie des 
nombreuses œuvres d’artistes 
africains qui ont orné les murs de 
cette galerie au fil des ans.
L’art contemporain africain a une 
histoire riche et diversifiée qui 
remonte à la préhistoire, avec une 
variété d’expressions artistiques, 
y compris la sculpture, les 
masques, les peintures et les 
textiles.
Pendant longtemps, les artistes 
africains n’ont pas bénéficié de 
la même reconnaissance que 
leurs homologues européens et 
américains.
Toutefois, une nouvelle tendance 
vient bouleverser la donne : de 
nombreux collectionneurs d’art 
s’intéressent désormais à l’art 
contemporain africain, comme 
l’explique Daudi Karungi, artiste 
et conservateur à la galerie 
Afriart :
«C’est une période formidable 
pour l’art africain et les Africains, 
car pendant de nombreuses 
années, il a été négligé, on ne s’y 
intéressait pas... jusqu’à il y a 7 
ou 8 ans, je dirais», explique-t-il.
Karungi explique que dans 
le passé, la plupart des 

collectionneurs d’art africain 
contemporain étaient des 
expatriés qui travaillaient sur le 
continent.
Les Africains de souche 
ne prêtaient pas beaucoup 
d’attention aux histoires 
racontées par l’art et négligeaient 
le secteur, ce qui a conduit de 
nombreux artistes à vendre leurs 
œuvres à des acheteurs extérieurs 
au continent.
Avec la modernisation et 
l’exposition aux différentes 
cultures ces dernières années, 
l’industrie de l’art a connu une 
augmentation significative de la 
clientèle locale qui consomme de 
l’art africain, explique Karungi.
«La classe moyenne s’est 
développée, les gens ont 
construit des maisons, ils ont de 
grands murs qui les regardent 
et ils doivent donc remplir ces 
murs», explique-t-il.
«Auparavant, le marché était 
constitué d’expatriés déjà 
sensibilisés à l’art et travaillant 
dans une ambassade, par exemple. 
Aujourd’hui, ces personnes 
sont toujours présentes, mais la 
classe moyenne ougandaise les a 
également rejointes.
Des collectionneurs d’art comme 
Linda Mutesi ont joué un rôle 
de premier plan pour faire en 
sorte que certaines œuvres d’art 
africaines restent sur le continent.
Elle raconte que pendant 

longtemps, le continent a perdu 
ses pièces de valeur au profit de 
collectionneurs internationaux.
«Vous vous rendez compte qu’il 
y a eu une sorte de trou noir 
dans lequel les gens ont confiné 
le continent, ils continuent à 
prendre et j’ai le sentiment que 
nous abordons la collection 
d’art comme une intervention», 
déclare Linda Mutesi.
«Nous sommes en quelque sorte 
en train de sauvegarder et de 
dire qu’il ne faut pas que cela 
continue, qu’il ne faut pas que 
l’hémorragie de ces œuvres et de 
toute cette propriété intellectuelle 
quitte le continent, mais qu’il 
faut la garder ici», ajoute-t-elle.
Au fil des ans, l’art africain a 
évolué, reflétant les changements 
sociaux, politiques et culturels 
sur le continent.
Lillian Nabulime sculpte des 
œuvres d’art complexes depuis 
des décennies.
Dans son atelier situé dans la 
banlieue de Kampala, la capitale, 
Lillian Nabulime travaille sur 
une figure féminine qu’elle 
espère achever et vendre bientôt.
Elle se dit enthousiasmée par 
la récente vague de collecte 
d’œuvres d’art et par les 
différents supports et matériaux 
utilisés par les artistes pour créer 
leurs œuvres.
«L’art ne se limite pas à la 
peinture, à la sculpture ou à la 

céramique. Il s’étend désormais 
à la mode, au cinéma, à la vidéo. 
Cela signifie que l’éventail s’est 
élargi», dit-elle.
«Il existe un large éventail de 
concepts, ce qui signifie que les 
gens sont attirés par un large 
éventail d’œuvres d’art parmi 
lesquelles ils peuvent choisir.
Pour Nabulime, la mondialisation 
et l’accès aux médias sociaux 
ont joué un rôle important 
dans la croissance du marché 
de l’art africain en créant des 
opportunités pour les artistes 
africains de présenter leur travail 
au niveau international.
«De plus en plus d’artistes 
vendent leurs œuvres et je pense 
que d’autres moyens de vente 
sont apparus, comme les médias 
sociaux. Facebook, Instagram, 

Twitter. Tous ces artistes peuvent 
exposer leurs œuvres et les 
vendre», explique-t-elle.
«Les galeries se portent 
également mieux que jamais, 
ce qui laisse espérer que l’art se 
vendra.»
Selon le rapport Art Basel 
2023, les artistes africains 
contemporains ont vu un nombre 
record d’œuvres vendues aux 
enchères (plus de 2 700) - 
presque deux fois plus qu’avant 
la pandémie de COVID-19.
Pour la seule année 2022, les 
œuvres d’artistes contemporains 
nés en Afrique ont généré 63 
millions de dollars (USD) aux 
enchères, contre un précédent 
record d’environ 47 millions de 
dollars (USD) en 2021.

Journée mondiale de la langue arabe

rencontre scientifique sur la langue arabe à l’ère des 
nouvelles technologies

L’intérêt pour l’art contemporain africain en hausse
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La Journée mondiale de 
la langue arabe a été 
célébrée aujourd’hui au 

siège de l’Unesco à Paris, la 
capitale française, sous l’égide 
de la délégation permanente du 
royaume d’Arabie saoudite auprès 
de l’Unesco avec le soutien de la 
fondation caritative Sultan ben 
Abdelaziz al-Saoud.
Fahd ben Muayouf al-Ruwaili, 
ambassadeur du Gardien des deux 
Saintes Mosquées en France et à 
Monaco et délégué permanent du 
royaume d’Arabie saoudite auprès 
de l’Unesco, a prononcé à cette 
occasion un discours marquant.
Il a souligné combien il était 
important de célébrer la langue 
arabe à l’échelle internationale, 
mettant en lumière les 
contributions significatives du 
Royaume à la promotion de la 
présence mondiale de la langue 
arabe.
Al-Ruwaili a débuté son discours 
en commémorant les cinquante 
ans de la déclaration de l’ONU 
faisant de la langue arabe une 

langue officielle de l’Unesco. Il 
a exprimé sa gratitude envers la 
fondation Sultan ben Abdelaziz 
al-Saoud pour son partenariat 
continu et l’engagement qu’il 
manifeste en faveur de cette 
journée spéciale.
Ce discours a mis en avant 
la responsabilité nationale 
envers la langue arabe et il a 
souligné les initiatives et les prix 
instaurés par le Royaume pour le 
développement de la langue arabe, 
renforçant ainsi sa contribution 
civilisationnelle, scientifique et 
culturelle à l’échelle mondiale. 
M. Al-Ruwaili a en outre souligné 
l’intégration de la langue arabe 
dans la Vision 2030, l’ambitieux 
programme national du Royaume.

Patrimoine immatériel
L’allocution a également mis 
en lumière l’engagement du 
Royaume à transmettre et à 
enseigner la langue arabe avec des 
initiatives telles que la proposition 
de programmes d’enseignement 
de la langue arabe pour les 
non-locuteurs dans plusieurs 

universités saoudiennes à travers 
le Royaume.
La célébration de la Journée 
mondiale de la langue arabe 2023 
a été marquée par un programme 
intitulé «L’arabe, langue de la 
poésie et des arts».
Ce programme proposait 
notamment des discussions sur la 
contribution de la poésie arabe à 
la formation de la connaissance 
et aux transformations sociales, 
sur l’élargissement des horizons 
de la diversité culturelle et sur 
l’empreinte arabe en Amérique 
latine et dans les Caraïbes.
Des événements parallèles 
intitulés «La langue arabe dans 
la diaspora: vitalité de la langue 
arabe et cohésion sociale en 
Europe» et «Établir des ponts 
de compréhension et de respect: 
programme du Prince Sultan 
ben Abdelaziz al-Saoud pour 
la langue arabe» ont réuni des 
académiciens, des experts et 
des acteurs de différents pays 
du Golfe, du monde arabe, 
d’Amérique latine et d’Europe. 

De nombreux penseurs, critiques 
et poètes participaient également 
aux débats.
Le Royaume et ses entités 
nationales travaillent activement 
pour renforcer la présence de 
la langue arabe au sein des 
organisations internationales. 
La fondation caritative Sultan 
ben Abdelaziz al-Saoud a établi 
un partenariat à long terme avec 
l’Unesco depuis 2016, ce qui a 
donné naissance à un programme 

de soutien à la langue arabe au 
sein de l’organisation.
En 2021, l’Unesco a inscrit 
«L’écriture arabe : connaissances 
et compétences» sur la liste 
représentative du patrimoine 
culturel immatériel, sous la 
direction de représentants de 
quinze pays arabes supervisés 
par l’Organisation arabe pour 
l’éducation, la culture et les 
sciences (Alecso).

La chanteuse et compositrice 
palestino-chilienne Elyanna a livré 
une performance émotionnelle 
de sa nouvelle chanson «Ghosn 
Zeytoun» (branche d›Olivier) à 
l›ouverture du 6e Festival du Film 
d›El-Gouna. 
Les paroles puissantes expriment 
la douleur de la diaspora 
palestinienne pour les habitants 
de Gaza, qui subissent depuis 
deux mois les bombardements 
incessants d’Israël. 
Dans une vidéo largement 
diffusée sur les réseaux sociaux, 
le public apparaît profondément 
touché par les paroles touchantes 
de la chanson rendant hommage à 
la Palestine.  
«Mes larmes se sont taries, et 
mon cœur est brisé, je suis loin, 
mais je prie pour toi. Et j›envoie 
la paix, sur une branche d›olivier. 
Dans la terre de la paix, la paix 
est morte», chante Elyanna d’une 
voix tremblante d’émotions et 
étranglée par les larmes.
La chanson, une réponse directe 
à la tragédie en Palestine, a été 
publiée sur YouTube en décembre 
après avoir été initialement 
partagée sur le compte Instagram 
d›Elyanna en octobre. En signe 
de solidarité, la chanteuse avait 
reporté temporairement sa tournée 
nord-américaine avant d’annoncer 
sa reprise fin novembre.
Hymne à la résilience 
La chanson «branche d’Olivier» 
a été initialement publiée par 
Elyanna en octobre sur son 

compte Instagram, accompagnée 
des mots : «Ces derniers jours, j›ai 
eu du mal à mettre mes émotions 
en mots. Il a été difficile d›assister 
à tout ce qui s›est déroulé, je 
m›inquiète et je prie pour ma 
famille, mes amis et mon peuple 
là-bas.»
Très vite cette chanson, qui n’est 
pas disponible sur les plateformes 
de streaming est devenue un 
hymne à la résistance et à la 
résilience palestinienne.  
Selon le Hamas, plus de  18.800 
personnes, dont 70% de femmes, 
d’ enfants et d’adolescents ont 
été tuées depuis le début des 
bombardements israéliens. 
La chanson a ensuite été publiée 
sous forme de clip musical et 
mise en ligne sur YouTube le 5 
décembre.
Cette chanson a été coécrite par 
l’artiste avec son frère Feras 
Marjieh et sa sœur Abeer Marjieh.
L›édition 2023 du festival a été 

reportée en raison de la guerre 
israélienne contre Gaza, et le 
festival du Film d›El-Gouna a 
fait un don de 5 millions de livres 
égyptiennes pour aider à atténuer 
la crise humanitaire à Gaza.
Qui est Elyanna 
Elyanna, de son vrai nom Elian 
Amer Marijeh, est  née en 2002 
à Nazareth. Elle a commencé 
sa carrière musicale après avoir 
déménagé aux États-Unis en 2017 
avec sa famille.
Véritable star montante, la 
jeune femme de 21 ans s›est fait 
connaître pour ses reprises de 
monuments de la chanson arabe 
telles que «Ahwak» d’Abdelhalim 
Hafez ou encore «Einta eyh» de 
Nancy Ajram.
En 2022, elle figure parmi les 
artistes promus par la plateforme 
musicale Spotify. Elle collabore 
avec le chanteur tunisien Balti 
pour la chanson «Ghareeb Alay» 
qui connaît un grand succès.

Son art reflète un mélange de 
ses origines palestinienne et 
chilienne. Elle continue d›être une 
figure influente dans le domaine 
de la musique et de l›activisme.
De plus, la chanteuse palestino-
chilienne Elyanna est récemment 
entrée dans l›histoire à Coachella 
l›année dernière en étant la 
première artiste à donner un 
concert complet en arabe lors du 
festival de musique emblématique 
d›Indio, en Californie.
Grande présence palestinienne au 
Chili 
La présence significative de la 
communauté palestinienne au 
Chili découle des migrations 
initiées au début du 20e 
siècle, à la suite de conditions 

économiques difficiles, des 
changements politiques liés à la 
Première Guerre mondiale, et des 
conséquences de la création de 
l’État d›Israël en 1948. 
De nombreux Palestiniens 
ont trouvé refuge au Chili, 
destination privilégiée en raison 
de la souplesse de ses politiques 
migratoires.
Cette communauté, concentrée 
notamment à Santiago, a prospéré 
économiquement, contribuant au 
développement du pays dans des 
secteurs tels que le commerce, 
l›industrie et l’agriculture, tout en 
préservant ses liens culturels avec 
la Palestine.

Journée mondiale de la langue arabe

 célébration à l’Unesco par l’Arabie saoudite

La Palestino-chilienne Elyanna chante pour la Palestine 
au festival du film d’El-Gouna
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Oui, Pink prend de l’âge. 
Et alors ? En début de 
semaine, la chanteuse 

de (seulement) 44 ans a réagi au 
tweet d’un internaute qui disait 
: « Pink vieillit». Une remarque 
pour le moins inspirée qui a 
d’abord fait réagir quelques fans 
atterrés.
« On croirait presque que les 
gens prennent de l’âge avec le 
temps », a lancé une internaute 
avec sarcasme, quand un autre, 
plus premier degré, a écrit : « 
Pink chante toujours mieux que 
95 % des gens en vie et propose 
certains des meilleurs concerts 

de l’industrie. Continue de vieil-
lir Pink, tu es toujours au top. »
Mais la réaction la plus savou-
reuse reste celle de la principale 
intéressée.
Une bénédiction
« Oui alors bien que je ne me 
sente pas vieille et que je conti-
nue à porter de l’imprimé léo-
pard pour travailler, je suis 
chaque jour reconnaissante de 
vieillir », a écrit Pink en réac-
tion. « Quelle bénédiction que 
d’avoir tant d’années à vivre. 
D’être si forte, si capable. De 
pouvoir encore agacer des in-
connus du simple fait d’exister. 

Shannen Doherty le confirme, 
ses rapports avec Alyssa Mi-
lano étaient franchement mau-
vais à l’époque de Charmed. 
Et à entendre la star de Beverly 
Hills qui a retrouvé Holly Marie 
Combs, autre ex-sœur Halliwell, 
à l’occasion d’un épisode de son 
podcast Let’s Be Clear with Shan-
nen Doherty, Alyssa Milano était 
en grande partie responsable de 
l’ambiance exécrable qui régnait 
sur le tournage.
« Un manque de solidarité fémi-
nine » et un excès « d’esprit 
de compétition » qui a été loin 
puisque l’ancienne star de Ma-
dame est servie aurait empêché 
Shannen Doherty de rendre visite 
à Holly Marie Combs à l’hôpital 
lorsqu’elle s’était fait retirer une 
tumeur utérine « de la taille d’une 
balle de baseball » au milieu de la 
saison 2. « J’ai attendu 24 heures 
après ton opération, et j’ai quand 
même eu du mal à entrer dans ta 

chambre », a assuré Shannen Do-

herty à son ex-collègue. « Alyssa 

et sa mère me disaient que je ne 

pouvais pas entrer. Elles empê-

chaient les gens de venir te voir et 

tu n’en savais rien. »

A bout
« Je me souviens que tu m’avais 
envoyé un texto pour me dire, 
“Meuf, tu vas venir me voir ?” 
Et j’imaginais ta douleur en te 
disant que je t’avais abandonnée 
», a poursuivi Shannen Doherty. 
« Mais j’étais aussi très en colère 
vis-à-vis de la situation et de cette 
famille qui s’était interposée en 
entraînant cette étrange division 
entre nous deux qui s’est pour-

suivie tout le long de la saison 2. 
Je crois que j’ai pleuré tous les 
soirs durant le tournage de cette 
saison.»Une ambiance de travail 
que Shannen Doherty n’avait 
pas pu supporter très longtemps, 
puisqu’elle devait quitter la série 
au terme de la troisième saison. 
Ce qui n’avait pas empêché Char-
med de se poursuivre pour cinq 
saisons supplémentaires avec le 
renfort de Rose McGowan.

Dix-huit marques ont décidé 
de tourner le dos à P. Diddy 
en réaction aux plaintes pour 
viol et agression sexuelle qui 
l’accablent depuis quelques 
semaines. Des enseignes qui 
avaient choisi de signer des par-
tenariats avec Empower Global, 
une plateforme dédiée aux pro-
duits créés par des entrepreneurs 
noirs fondée par le magnat de 
l’industrie musicale en 2021.
« Nous prenons très au sérieux 
les accusations qui visent M. 
Combs et nous trouvons un 
tel comportement aussi abject 
qu’intolérable, a notamment 
déclaré Annette Njau, fondatrice 
de House of Takura, dans un 
communiqué publié par Rolling 
Stone. Nous croyons aux droits 
des victimes et les soutenons 

dans l’expression de leur vérité, 
même contre le plus puissant des 
individus. »
Une position partagée par la 
marque Fulaba fondée par une 
certaine Haby Barry. « Fulaba 
est entièrement tournée vers 
l’émancipation des femmes et 
des jeunes filles. Nous ne nous 
associerons pas avec quiconque 
s’oppose à nos valeurs », a-t-elle 
déclaré dans la même publica-
tion.
P. Diddy clame son innocence
Des annonces qui interviennent 
alors que quatre plaintes ont 
été déposées à l’encontre de P. 
Diddy en l’espace d’à peine un 
mois, la dernière en date pro-
venant d’une personne mineure 
à l’époque des faits présumés. 
Cette dernière accusation a 

d’ailleurs poussé le rappeur et 
homme d’affaires à sortir du si-
lence pour clamer son innocence 
avec véhémence.
« Trop c’est trop. Pendant ces 
deux dernières semaines, je 
suis resté assis tranquillement 
en regardant des gens essayer 
d’assassiner ma réputation, ma 
respectabilité et mon héritage. 
Des accusations dégoûtantes 
ont été faites contre moi par des 
individus qui espèrent toucher 
le pactole, a-t-il déclaré dans 
un communiqué publié sur X/
Twitter. Soyons clairs : Je n’ai 
commis aucune des choses dont 
on m’accuse. Je lutterai pour 
mon nom, ma famille et pour ma 
vérité. »

Pink est heureuse d’en énerver certains par le simple 
fait d’exister

Shannen Doherty ne s’entendait vraiment 
pas avec Alyssa Milano

Dix-huit marques coupent les ponts avec P. Diddy
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Un mémorandum 
d’entente a été signé, 
dimanche à Alger, 

entre l’accélérateur public de 
start-up «Algeria Venture» et 
la compagnie aérienne turque 
«Turkish Airlines», visant 
à soutenir les startupeurs 
et les innovateurs pour leur 
permettre de bénéficier de tarifs 
préférentiels des billets d’avion.
La cérémonie de signature 
s’est déroulée au Palais des 
expositions (Pins maritimes) en 
marge de la 31e édition de la 
Foire de la Production algérienne. 
Le document a été cosigné per 
le Directeur général d’»Algeria 
Venture», Sid Ali Zerrouki et le 
Directeur général de «Turkish 
Airlines» en Algérie, Muhammed 

Ibrahim Kavranoglu, en présence 
du ministre de l’Economie 
de la connaissance, des Start-
up et des Micro-entreprises, 
Yacine El-Mahdi Oualid et 
de l’ambassadeur de Turquie 
à Alger, Muhammet Mucahit 
Kucukyilmaz.
Ce partenariat vise à encourager 
l’innovation ouverte et à faciliter 
le développement économique en 
offrant des réductions spéciales 
sur les billets d’avion aux start-
up labellisées et en exposant les 
innovations de ces entreprises au 
niveau international, en sus de 
l’organisation de workshops et 
de conférence pour promouvoir 
cette coopération.
M. Zerrouki a souligné, lors de 
son intervention à cette occasion, 

que Turkish Airlines avait décidé 
«d’aider les start-up algériennes 
à se développer non seulement à 
l’intérieur du pays mais aussi à 
l’étranger».
Il a, également, indiqué que 
la compagnie « transportera 

les porteurs de projets vers les 
différentes parties du monde 
à un prix très attractif, ce qui 
permettra de renforcer les jeunes 
compétences en Algérie.»
De son côté, M. Kavranoglu a 
affirmé que la compagnie aérienne 

«Turkish Airlines» desservait 
plus de 350 destinations à travers 
le monde et 60 destinations 
en Afrique, soulignant que la 
société soutenait les start-up et 
l’innovation.
«Nous sommes heureux de 
faire partie de l’écosystème des 
start-up en Algérie, qui, à notre 
avis, sera un acteur majeur de 
l’économie algérienne», a-t-il 
ajouté.
En marge de la Foire de la 
production algérienne, «Algeria 
Venture» a signé un accord avec 
l’opérateur mobile «Djezzy» 
en vue de contribuer au soutien 
des propriétaires de start-up en 
leur permettant de bénéficier, 
de manière préférentielle, des 
services fournis par l’entreprise.

La compagnie aérienne 
nationale, Air Algérie, 
a annoncé lundi dans 

un communiqué, l’annulation 
de deux vols vers l’aéroport 
Paris-Orly, en raison d’un 
mouvement de grève en France, 

soulignant la programmation 
d’un vol supplémentaire vers 
cet aéroport demain mardi.
«Air Algérie informe son 
aimable clientèle, qu’en 
raison d’un mouvement de 
grève prévu en France le 18 

décembre 2023, plusieurs vols 
seront impactés», lit-on dans 
le communiqué, soulignant 
l’annulation de deux vols, le 
AH1108/09 (Sétif /Paris-Orly/
Sétif), et le vol AH1008 (Alger/
Paris-Orly).

Air Algérie a, par ailleurs, 
annoncé la mise en place d’un 
vol supplémentaire, AH1300, 
demain mardi, dont le départ 
d’Alger est prévu à 04h20 et 
l’arrivée à Paris-Orly à 06h40, 
afin de soutenir le vol AH1009.

Une bonne nouvelle 
pour les algériens 
désireux d’effectuer des 

transactions bancaires à l’échelle 
internationale. Un partenariat 
visant à traiter les données 
relatives aux transactions 
bancaires effectuées via les cartes 
de paiement internationales « 
Mastercard » a été signé entre 
la Banque du Développement 
Local (BDL) et la Société 
d’automatisation des transactions 
interbancaires et de monétique 
(Satim).
En effet, cet accord entre la 
BDL et Satim « permettra le 
traitement des transferts et des 
transactions bancaires effectués 
au niveau national par les cartes « 
Mastercard » tant à l’intérieur du 
pays qu’à l’étranger » écrit l’APS.
Dotés des dernières technologies, 
le centre de traitement de la 
SATIM garantira l’efficacité et 

de la célérité nécessaires à ces 
transactions bancaires.
Transaction bancaire : Mastercard 
en Algérie, une nouvelle ère
Le partenariat entre la Banque du 
Développement Local et la Société 
d’automatisation des transactions 
interbancaires et de monétique, 
visant à traiter localement les 
données relatives aux transactions 
bancaires effectuées via les cartes 
de paiement internationales « 
Mastercard » délivrées par les 
banques nationales, inclura de 
nombreuses prestations.
Ainsi, les clients nationaux 
et étrangers bénéficieront 
de différentes prestations 
internationales en toute sécurité 

et à des coûts raisonnables et 
aux opérateurs algériens et aux 
commerçants de recevoir les 
paiements effectués par des 
étrangers via ces cartes », indique 
l’APS.
En marge de la cérémonie 
de signature de cet accord, le 
Directeur général de la BDL, M. 
Youcef Lalmas, a indiqué que « le 
traitement local des données des 
transactions bancaires courantes 
à travers les « Mastercard » se 
voulait « un nouveau départ 
»qui intervient conformément 
aux orientations des autorités 
supérieures visant à numériser 
le secteur financier en Algérie, 
moderniser les banques et à 
s’adapter aux développements 
dans le domaine du paiement 
électronique, afin de satisfaire 
les besoins du marché monétaire 
national. »

Alerte aux fortes pluies 
orageuses et chutes de 
greles dans plusieurs 

wilayas jusqu’à mardi après-
midi.
De fortes pluies orageuses 
accompagnées localement 
de chutes de grêle vont 
continuer à affecter plusieurs 
wilayas du pays jusqu’à mardi 
après-midi, selon un bulletin 
météorologique spécial 
émis par l’Office national de 
météorologie.
Ce bulletin météorologique 
spécial, placé en vigilance 
orange, concerne 
principalement les wilayas de 
Tizi-Ouzou, Alger, Tipaza, 
Bejaïa, Boumerdes, Bouira, 
Ain Defla, Médéa et Blida. 
Selon les prévisions, une 
quantité de pluie estimée entre 
20 et 40 mm est attendue, avec 

des possibilités d’atteindre ou 
de dépasser localement les 50 
mm. Cette alerte est valable 
du lundi à 18 heures jusqu’au 
mardi à 15 heures
Outre les neuf wilayas 
mentionnées précédemment, 
les wilayas d’Illizi, Ouargla, 
El Oued et Touggourt sont 
également concernées par 
cette alerte. Les quantités 
de pluie attendues dans ces 
régions sont estimées entre 20 
et 30 mm, avec des possibilités 
d’atteindre ou de dépasser 
localement les 40 mm. Cette 
alerte est valable jusqu’à mardi 
à 18 heures.
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